

ALTERNATIVA Socialista

MST

Movimiento Socialista de los Trabajadores

EN EL
**FRENTE DE
IZQUIERDA
Y DE TRABAJADORES**
UNIDAD

BALOTAJE

¿A qué país vamos?



**FRENTE DE
IZQUIERDA**
Y DE TRABAJADORES

UNIDAD

**CELE FIERRO,
DIPUTADA**



PANORAMA POLÍTICO

Elecciones 2023. Del análisis de lo sucedido a las tareas de la izquierda

Pasaron las elecciones del 22 de octubre y dejaron importantes novedades. Cambios de ubicaciones con un golpazo a Milei, Massa aprovechando el momento y un fracaso notorio de Juntos por el Cambio que lo pone al borde de la ruptura. Además, la consolidación del espacio del Frente de Izquierda que obtuvo nuevas conquistas parlamentarias. También se viene un balotaje, al cual la izquierda tiene que responder correctamente. Preparándonos para el país de más ajuste y acuerdos con el FMI que está en el horizonte cercano.



Sergio García

Cuando la noche del domingo comenzaron a llegar los primeros resultados del escrutinio, se empezó a evidenciar que algo había sucedido por fuera de lo planeado por las grandes encuestadoras. Milei, auto percibido «León», terminó siendo derrotado, algo que estaba por fuera de todos sus pronósticos y planes inmediatos. En su búnker no lo podían creer. Pasaron en solo tres semanas de agitar la posibilidad de ganar en primera vuelta a quedar segundos y tener que ir a un balotaje, arrancando seis puntos debajo de Massa.

¿Cómo pudo pasar esto?

Con notoria desazón, seguramente sus cuadros, el aparato libertario y el propio Milei, se lo habrán preguntado el domingo por la noche. Todo tiene una explicación política. No son casualidades ni giros inentendibles de la población. El resultado es el reflejo de un país marcado a fuego contra dictaduras, represiones, negacionismos, antiderechos y ataques a lo público.

En el último mes, con la victoria de las PASO en el hombro, Milei y los suyos se sintieron habilitados a ir por más y decir todo lo que opinan y proponen. Confiados por demás en que su triunfo era irreversible se fueron de boca. Privatizar ríos, el mar, negar los 30.000, alentar corridas contra el peso, privatizar los trenes y otras brutalidades anunciadas todas juntas. Creyeron que no tenían límite en su ascenso electoral, pero se equivocaron.

Una importante franja de la población, miles de trabajadores y jóvenes, decidieron ponerle un freno. Esto solo se entiende si partimos de comprender que nuestro país estuvo

marcado en los últimos cuarenta años por históricas luchas democráticas y sociales. El peso de esa historia una vez más se hizo sentir. Apareció como reserva democrática de un pueblo que no quiere un futuro negacionista y antiderechos en la Casa Rosada. A la vez, ese voto tiene la contradicción que favorece a Massa, un ajustador, aliado del FMI y de la Casa Blanca. Y es una muestra de que en nuestro país cualquier proyecto ultraderechista encontrará resistencia en grandes franjas de la población.

Es un hecho que sabíamos podía expresarse y que tuvo un ejemplo evidente este pasado domingo.

Massa capitaliza el temor a Milei

Lo dicho anteriormente es el marco necesario para comprender por qué el candidato oficialista sacó el 36% de los votos, creciendo alrededor de 3 millones. Distintos periodistas se preguntaban cómo puede ser que un ministro de alta inflación, dólar a más de 1000 pesos, aumento de pobreza, con el yate de Insaurralde a costas, pueda crecer en votos y ganar. Y la respuesta es política y no económica. Es un voto de una gran franja en contra de Milei y no centralmente de apoyo a Massa.

Hay miles y miles de trabajadores y jóvenes que son críticos del gobierno, que no llegan a fin de mes, que la reman y reman para comprar alimentos, para poder estudiar. Hay miles que critican su acuerdo con el Fondo. Incluso, parte de la base social progresista que tiene Unión por la Patria critica su amigable relación con el círculo rojo. Todo eso puso hasta antes del domingo a Massa en una muy difícil situación. Sin embargo, y como decíamos anteriormente, entró en escena la necesidad de una franja



de la población de frenar a Milei, tomaron a Massa como el candidato con más posibilidades de ganarle y ahí pusieron su voto. A esto se sumaron además las últimas medidas de Massa como devolución del IVA en alimentos y cambios en el impuesto al salario, que en algo le fueron útiles electoralmente entre algunos sectores.

El triunfo de Massa no tiene nada de cheque en blanco y sí bastante de voto con la nariz tapada. De un voto que más que apoyo a él, es de rechazo a su principal contrincante. Fue como si en el razonamiento de un sector ya lo del domingo hubiera sido un balotaje, quisieron dejar claro que «Milei no». Lo cual no es directamente un sí a Massa o un apoyo a lo que está haciendo y lo que hará. Es un voto concreto, una especie de barrera contra el negacionismo ultraderechista. Por fuera de eso, miles de esos mismos votantes mañana criticarán a Massa e incluso sectores importantes lo enfrentarán en la calle, a su ajuste y su acuerdo con el FMI. Ningún voto contra Milei va a cambiar esa perspectiva de confrontación en la lucha de clases.

La debacle (¿final?) de Juntos por el Cambio

Patricia Bullrich, la tercera candidata en discordia, hizo lo imposible el último mes para salirse del tercer lugar que le daban las encuestas. No pudo hacerlo. La tarea se le volvió precisamente imposible. Jamás pudo revertir el hecho de que Milei le sacara la delantera en las PASO, quedándose con parte de su propia base social. La candidata de la derecha macrista cargó con el fracaso del gobierno anterior de Macri que hace parte del hartazgo de millones a los partidos que han gobernado. Encontró en el propio Macri elogios a Milei en toda la primera parte de la campaña, no pudo sumar a Larreta sino tan solo en una foto forzada a pocos días de las elecciones.

Siendo ya derechista y de reconocida trayectoria represiva como funcionaria, sobre el final quiso fortalecer esa percepción de ser una mujer fuerte para poner orden, como última manera de quebrar votos de Milei. No lo logró y quedó atrapada en un fuerte fracaso. Las caras en su búnker lo dicen todo. El simbronazo de esta derrota deja un tendal de heridos de gravedad. Juntos por el Cambio navega estos días entre reproches,



ataques cruzados entre la UCR y el PRO, y más de uno comenzará en voz baja a hacer las valijas buscando nuevos horizontes. Así las cosas, el invento burgués de armar años atrás alrededor de Macri una nueva fuerza de derecha, hoy camina al borde de la cornisa. Y esto no solo es un problema para el PRO sino para el régimen burgués que no logra estabilizar partidos que se alternen con algo de solidez.

Las tendencias electorales

Mientras tanto, y como un subproducto de este fracaso de Bullrich y el de Milei, fue Schiaretti quien hizo negocio, y como una voz del peronismo federal más ubicado a la derecha, avanzó hasta casi el 7%. Quedando su espacio como algo más que necesario de cara al balotaje. Pronto Massa y Milei comenzarán a seducirlo.

Igualmente, aun tomando en cuenta que Milei y Bullrich han salido derrotados por distintas razones este domingo 22 de octubre, en un análisis profundo de las elecciones no podemos obviar decir que, de conjunto, se mantiene un corrimiento electoral a derecha. Tomemos en cuenta que la suma de Milei, Bullrich y Schiaretti asciende a algo más del 60% de los votantes. Frente a esto, el voto a Massa representó algo contradictorio, aunque él sí sea parte de un ala ubicada a derecha dentro del PJ. En este caso, el voto a Unión por la Patria fue un voto más contradictorio, que como decíamos reflejó de un sector sanas reservas democráticas de trabajadores y jóvenes contra la ultraderecha de Milei, combinado con lo que aporta y refleja en general el voto a una política y estructura de gobernadores y el aparato político-sindical del PJ que es puntal del régimen burgués del país. Mientras la izquierda anticapitalista y socialista expresada en el FIT-U estuvo cerca del 3% de los votos y una franja de la población decidió no ir a votar.

En esto se evidencia no solo el fracaso del progresismo en el gobier-

no, que alimenta búsquedas por derecha en franjas importantes. Sino también que, si bien hubo luchas sociales importantes, no hubo grandes luchas nacionales ni generalizadas ni desborde a la burocracia sindical, que jugó el rol siniestro de avalar y dejar correr el ajuste todo el mandato del peronismo. Estas causas objetivas actuaron en el último período del país. Y se combinan, en el plano subjetivo, con los límites del Frente de Izquierda, que sigue siendo un actor político real e importante, pero no logra dar un salto de calidad hacia adelante ni aparecer como alternativa frente a millones, a causa de no romper con un formato solo electoral ni animarse a convocar a simpatizantes, intelectuales y referentes sociales, obreros y populares que nos votan y apoyan, a participar realmente de nuestro frente. Debate que retomaremos en forma imprescindible frente al nuevo gobierno que emerja en noviembre.

La votación del Frente de Izquierda

En el contexto de una elección presidencial muy compleja, nuestro frente logró consolidar una respetable franja de votantes, más de 700.000 a presidente y más de 800.000 a cargos legislativos. Logra crecer un poco en relación a las PASO y de esa forma, consolidar una vez más una importante franja de votantes. Es decir que hay miles de trabajadores y jóvenes que superan todo tipo de campaña en contra y todas las maniobras del

régimen en medio de sus elecciones, e igualmente deciden votar al FIT-U. Lo que no logra el Frente de Izquierda es dar un salto grande, ni aparece como alternativa ante franjas de masas. Ese es su principal límite político.

Dentro de lo positivo a destacar, la votación alcanzada permitió el logro político de conquistar una nueva banca en el Congreso Nacional, desde la provincia de Buenos Aires, que ocupará Christian Castillo, y cuando nos toque la

rotación de esa banca, por nuestro partido será Fernando Sacarelo, referente de Jubilados de Izquierda. Y en la Capital del país, también logramos con más del 5% de los votos ingresar a la legislatura. Aquí encabezó la lista nuestra compañera Cele Fierro, que el próximo diez de diciembre asumirá su banca de diputada, lo cual es una conquista del frente y un salto de nuestro partido. Cele enfrentará en el recinto y en la calle, todos los acuerdos del macrismo con los liberfachos, y será parte de la lucha política contra el nuevo gobierno nacional que sea electo y una de las principales voceras de nuestro partido sobre qué tiene que hacer la izquierda y el FIT-U en la nueva etapa que se abre.

Como ya lo expresó en la noche del domingo desde el bunker: *«Entrar a la Legislatura es una alegría, un triunfo político y una responsabilidad para nuestro frente. Además, en todo el país se consolidó el voto al FIT-U, miles de trabajadores y jóvenes han votado a nuestro frente, resistiendo las presiones del 'mal menor' y denunciando a la ultraderecha de Milei. Ahora, para el país que viene, necesitamos un Frente de Izquierda Unidad que trascienda lo electoral, que organice las luchas de todos los días, que convoque a trabajadores, jóvenes, mujeres e independientes que nos acompañan. Es hora de avanzar como alternativa política, no sólo para defender los derechos sociales*

y enfrentar al FMI, sino para ir por cambios de fondo: por un gobierno de las y los trabajadores y el socialismo».

Balotaje y después

Vamos ahora hacia un balotaje en condiciones diferentes a las previstas. Ya no con un Milei que llega de haber ganado, si no de haber perdido. En su crisis comenzó a disparar propuestas insólitas, como ofrecerle a la izquierda un Ministerio del Capital Humano. La propuesta se inscribe en los márgenes del ridículo. Como subproducto del piñazo recibido, el liberfacho no sabe bien cómo mantenerse en pie... y delira. Casi ni hace falta aclarar lo obvio: ni a la esquina vamos con este personaje nefasto.

De cualquier forma, desde el Frente de Izquierda y nuestro partido tenemos que decidir qué postura tomar ante el balotaje del 19 de noviembre. Desde el MST le hemos propuesto a los compañeros del FIT-U reunirse para debatir a fondo el tema, ya que creemos muy importante que tengamos una posición común para expresar públicamente. Y en nuestro caso este viernes también tendremos una reunión de dirección nacional de nuestro partido para abordar el tema. Porque están claras de arranque tres cuestiones: que tenemos que debatir colectivamente y decidir democráticamente qué hacer. Que de ninguna manera vamos a votar por Milei, nuestro NO a este ultraderechista es contundente. Y que si bien Milei no tiene el mismo proyecto que Massa, este último también es expresión de más ajuste y sumisión al FMI, por lo tanto no tenemos compromiso político ni acuerdo con su proyecto. A partir de estas consideraciones debatiremos y definiremos nuestra posición ante el balotaje. Convocando a hacer lo que creamos sea mejor para la clase trabajadora y la juventud.

Y lo haremos, además, preparándonos para el país que viene desde diciembre. Donde todas las contradicciones y tensiones económicas y políticas se acrecentarán. Donde habrá nuevos ataques a conquistas y la crisis en curso querrán que la sigamos pagando millones de familias trabajadoras. Ante este escenario y perspectiva, que tendrá más luchas sociales en la calle, nuestra estrategia es convocar a fortalecer a la izquierda anticapitalista y socialista, al Frente de Izquierda provocando los cambios necesarios para que mejore y se supere, e invitando a miles de simpatizantes y amigos a que nos acompañen en el MST para dar todas estas batallas políticas en común. Vienen grandes desafíos para la izquierda. Para eso nos preparamos en todo el país.



Un freno a la motosierra de Milei

Esta elección vino también con sorpresa: Milei y sus librefachos recibieron un cachetazo que los ubicó segundos para el balotaje. Actuaron las reservas democráticas y de reconocimiento hacia las demandas sociales, marcando un límite a esta ultraderecha en versión argentina. Un proyecto que debemos derrotar.



Francisco Torres

El liberfacho y su alianza antiderechos, entreguista y de ultraderecha que acompaña la defensora de genocidas, Victoria Villarruel, encontró un primer límite. Porque incluso en su acto de cierre, Milei se jactaba de llegar a presidente en primera vuelta. ¿Qué pasó?

Milei: “Estamos padeciendo que nos confiamos”

¿Por qué quien ganó las PASO, salió primero en 16 provincias y capitalizó el voto bronca y el castigo a las dos coaliciones de la partidocracia que gobiernan o gobernaron, como el PJ y Juntos por el Cambio, salió segundo y bajando en el porcentaje total de votos?

En esta elección hubo 3.1 millones de personas más que fueron a votar, pero Milei captó una módica porción de esos nuevos votantes, apenas un 9.7% más de sus votos de las PASO. Lejos de ganar en primera vuelta como anunciaba, sumó ahora el 29.98% de los votos, contra el PJ que escaló al 36.68% y quedó a 3.4% de ser quien ganara en primera vuelta, si superaba el 40% y sacaba 10% al segundo. De ahí el susto que se pegaron en el bunker de Milei, las caras largas y la negativa a dar declaraciones de Villarruel y Marra. Con Milei hablando tarde ese domingo.

¿Qué pasó para llegar a este resultado, que obligó a un verborrágico Milei a leer un discurso acartonado, repitiendo las palabras “juntos” y “cambio”, en su intento de atraer a Bullrich y sus votantes? Es que después de ganar, Milei y sus acólitos se cebaron, al sentirse impunes, ganadores e imbatibles, se largaron a decir las barbaridades que expresa su proyecto.

Mostraron su verdadero rostro y eso terminó, sanamente, por espantar a muchos que pensaban votarlos para castigar a “los mismos de siempre”. Creyeron tener un respaldo social que no era tal, diciendo contar con “las fuerzas del cielo”, pero la realidad los bajó a tierra de un hondazo.

Ahora dan muestras de desesperación, oportunismo y delirio, llegando a plantear un ministerio para el Frente de Izquierda y decir que somos quienes más sabemos de lo social, luego de tildarnos de zurdos de mierda y fracasados... Pero con esta gente, ni a la esquina.

Reservas democráticas ante tanto negacionismo

Ya en los debates presidenciales, Milei dio luz verde al repetir el discurso de Videla, Massera y la Junta Militar asesina al negar los 30.000 desaparecidos y decir que solo hubo “excesos”. Al hablar de una



falsa “guerra” para negar el terrorismo de Estado, el robo de bebés, las torturas, secuestros y asesinato de luchadores, avalados por el empresariado, los yanquis, la Iglesia y la burocracia sindical.

Insisten en negar la más oscura página de nuestra historia moderna, juzgada y condenada incluso por una justicia clasista y patronal. En un hecho inédito en el mundo, solo comparable con los juicios a los nazis, al ser el único pueblo en lograr que la justicia civil condene un genocidio cometido por el Estado, aunque falte para acabar con la impunidad.

Como dijimos este 24M en la Plaza, a 47 años del golpe genocida, para que lo sepan las nuevas generaciones y lo recuerden las no tan nuevas: la dictadura militar desapareció, torturó y asesinó a miles y miles de militantes populares; robó cientos de bebés, muchos de ellos apropiados por los represores; organizó más de 600 centros clandestinos de detención, tortura y exterminio y ejecutó los “vuelos de la muerte”.

Además, suspendió y prohibió los partidos políticos, censuró la prensa y prohibió listas enteras de artistas e intervino los sindicatos. Eso niegan los liberfachos al hablar de “excesos”, porque saben que su motosierra contra la clase trabajadora y el pueblo demanda una violenta represión. Pero como dijimos, encontrará rebelión.

Ningún ajuste pasa sin represión

Por eso apuntan a criminalizar las luchas y atacar derechos democráticos como el de protesta, manifestación o huelga. Imprescindibles ya que solo la movilización social es garantía para conquistarlos, defenderlos e ir por nuevos. Por eso humillan y piden cárcel para los que cortan

calles, reclamando trabajo genuino, con un fuerte odio de clase, racista y político.

Al creerse habilitados para decir lo que piensan hacer, se fueron de boca. En eso Milei no siguió a su ídolo Menem, quien reconocía con descaro: “Si decía lo que iba a hacer, no me votaba nadie”. La soberbia le pesó al liberfacho y le pasó factura en un país que se vio sacudido por multitudinarias movilizaciones, huelgas generales, semiinsurrecciones, luchas populares y de la clase trabajadora, defendiendo conquistas y derechos democráticos que tumbó a la sangrienta dictadura de Videla y otros genocidas que Villarruel visita en la cárcel, único lugar en el que tienen que estar.

Al enfrentar también asonadas militares de los carapintados, exigiendo impunidad. Una Argentina en la que movilizamos contra el punto final y la obediencia debida de Alfonsín, los indultos de Menem en los 90 y la derogación trucha de las leyes de impunidad en 1998, hasta lograr su nulidad y reabrir los juicios a los genocidas en 2003. O al derrotar en las calles el intento de la Corte de beneficiarlos con el 2x1 en 2017.

Los ultraderechistas se equivocaron y lo pagaron. Pero el liberfacho sigue en carrera, suma apoyos y el gobierno de Massa, el PJ y el FMI no es opción para derrotarlos, más allá de que canalizaran el “voto útil” de millones que mastican bronca, defraudados por el ajuste que aplican.

La definición del voto no fue solo económica

A su vez, Milei se ocupó de alarmar a quienes sufren la crisis, pero se espantaron con la irresponsabilidad del libertario al alentar la corrida del dólar que se traslada impiadosa a los precios y

estimular la corrida bancaria, al llamar a retirar depósitos y plazos fijos, con Marra vendiendo dólares a un precio récord en sus actos, alentando las tendencias a una hiperinflación que les facilite avanzar con su dolarización.

Milei actuó como futuro presidente y pidió que no se tomen medidas en lo que queda de mandato. Pero derrapó al insistir en privatizar las jubilaciones y volver a la estafa de las AFJP, entregar los trenes y eliminar los subsidios, lo que implicaría un brutal tarifazo al pueblo trabajador. Lo mismo contra la salud y escuela estatal, en un país que defiende y valora lo público.

También derrapó al atacar derechos de género como con el atroz proyecto de Lilia Lemoine para que los varones renuncien a su paternidad, o Benegas Lynch, “prócer” ideológico de Milei, ridiculizando de forma grotesca que se de la ESI (Educación Sexual Integral) en la escuela pública, al servicio de su propuesta de privatizar colegios, o plantear privatizar las ballenas y el mar para resolver “el problema del medio ambiente con asignaciones de derechos de propiedad” con Milei diciendo que “una empresa puede contaminar el río todo lo que quiera. ¿Dónde está el daño?”, y que si se privatizaran, acabaría la contaminación.

Todos proyectos antiderechos en un país donde la marea verde conquista demandas de género y la diversidad y la lucha socioambiental tiene la juventud al frente. Así se dieron más tiros en los pies, con las barbaridades de Marra diciendo ser “español” al defender su historia de la conquista y colonización. O Diana Mondino que sería canciller, al plantear que los kelpers decidan la soberanía en Malvinas. Su borrachera triunfalista los embriagó y generó el rechazo de amplios sectores.

Con la casta, al infinito y más allá... No pasarán

Quien decía ser anti-casta, salió a ofrecer ministerios a Bullrich, Macri, Randazzo o Schiavetti, diciendo que comparten los mismos “valores”. Así se plantea gobernar “con los mismos de siempre” para intentar un ajuste mayor al que pide el FMI, el que no pasa sin represión. Para eso necesitan una fuerza y respaldo que no tienen tirando por la ventana toda su prédica al convocar a esa casta que decía aborrecer. Como dijera Groucho Marx, aunque sin ser cómico: “Estos son mis principios si no le gusta, tengo otros”.

El PJ logró capitalizar el miedo a esta ultraderecha, al aparecer como un supuesto “mal menor”, cuando dijeron “volver para ser mejores”, pero agravaron los ya críticos indicadores económicos y sociales del macrismo. Al igual que Lula con Bolsonaro, son responsables de que Milei llegue a acá. Por eso vamos a luchar para enfrentar y derrotar a los liberfachos y al ajuste del Fondo y las corporaciones, lo aplique quien lo aplique.



Milei y las caras largas luego de la derrota

EL PJ BAJO EL COMANDO DE MASSA

Un triunfo que no cambia su dinámica de crisis

Muchos editorialistas salieron a decir que al peronismo se le da por muerto, pero siempre logra resurgir. Es una visión unilateral e impresionista. La realidad es que la recuperación de votos que lo coloca primero y en el balotaje no soluciona su crisis estructural y lo que surge de un PJ conducido por Massa. Lejos de ser la justicia social, la independencia económica y la soberanía política viene una nueva configuración con un perfil de mayor entrega, sometimiento y ajuste exigido por el FMI.



César Latorre

Es cierto que hubo un crecimiento de votos para el PJ desde las PASO, sobre todo en el AMBA. Esa realidad se da sobre la base de una reacción contra Milei, además de las concesiones materiales que, aunque insuficientes, tuvieron su peso en medio de una situación económica insostenible. Lo cual, no está de más decirlo, es una política de giro desesperado, no una orientación permanente.

Con la nariz tapada, tragando el sapo ante el cuco

El actual candidato del PJ, conocido amigo de la embajada yanqui, no producía ningún entusiasmo, ni siquiera en sus filas. El desastre que se vive en el país tampoco les daba muchas esperanzas. En la gente y hasta en la militancia del PJ fue una sorpresa esta votación.

Es evidente entonces que la campaña desplegada y el peso del espanto ante un liberfacho como Milei hizo posible este "milagro" y que el ministro de economía y candidato presidencial pudiera ganar, en medio de la caída dramática en el nivel de vida de la clase trabajadora y los sectores populares.

Hubo una definición del voto teniendo más en cuenta la perspectiva futura que lo inmediato. Es decir, un voto más político que económico. Asentado en las reservas democráticas de millones que optaron por ponerle un freno al proyecto ultraderechista de Milei. Con la contradicción de beneficiar a Massa, que ajusta con el FMI y es aliado del gobierno de EEUU.

La votación al PJ en el país

La mayor performance general se debió al aumento en los votantes totales, al pasar del 69% de asistencia, con 24 millones en las PASO, al 77% con 27.1 millones ahora, sobre todo en el AMBA. Respecto de las PASO, el aumento de la votación del PJ fue del 6% en términos relativos y eso le sirvió para salir primero, logrando un total de 9.6 millones de votos.

Sin embargo, esta remontada está lejos del caudal de votos conseguidos por el PJ en la elección presidencial del 2019, escalando a 12.9 millones de votos. Esa pérdida de más de 3.3 millones de votos entre el 2019 y ahora es un síntoma de la situación de la coalición gobernante,



su desgaste y crisis estructural. Lo que permite afirmar que no volverá a ser lo mismo.

Y en la provincia de Buenos Aires

En el distrito más poblado y que concentra el 37% del padrón nacional, la remontada respecto a las PASO fue mayor que en el resto del país. Tal envión le permitió al PJ recuperar 12 intendencias que estaban en manos de Juntos por el Cambio, coalición que ganó en 23 municipios menos que hace dos meses y es la gran derrotada de la elección, en crisis terminal. Además de derrotar a la fuerza de Milei en Bahía Blanca, que en las PASO había tenido al candidato más votado.

Pero, si bien la elección bonaerense es mejor que en el resto del país, también acá tuvo un fuerte retroceso en relación a la performance que había tenido en el 2019. De los 5.3 millones de votos que logró el PJ en 2019, bajó ahora a 4.3 millones de votos, lo que implica una pérdida de un millón de votos, casi un cuarto de sus votos en 4 años. Considerando esta situación, es notorio el problema que acarrea el PJ-Unión por la Patria con estos resultados en el corazón político del país y donde conserva su base social más histórica.

La necesidad de una izquierda con peso de masas

La realidad es que hay un desplome revertido parcial y circunstancialmente por una situación muy particular de causas que explican este triunfo como decíamos más arriba. A lo dicho se debe agregar un factor más: la ausencia de una alternativa de la izquierda revolucionaria con peso de masas.

El problema de por qué el FIT Unidad, si bien consolidó su espacio en un panorama complejo, no pudo capitalizar la crisis del PJ. Ello tiene que ver con varias limitaciones del frente que venimos señalando críticamente desde el MST. Que nos llevaron a ir a internas en las PASO para desarrollar la necesidad de un cambio,

de un nuevo proyecto político para el Frente.

No obstante eso, el aumento en votos del FIT Unidad en el AMBA, esos mismos lugares en donde el PJ tuvo su mayor remontada, son un anticipo de esta dinámica, donde pesó más un voto político que económico. Es decir, en medio de una presión tremenda por el voto útil a Massa contra Milei, el FITU no solo mantiene sino que aumenta su caudal de votos en la categoría a presidente y más aún en la de diputados. Eso nos permite sumar un diputado nacional en la Provincia, cosa que no parecía lo más probable. Y que por el MST asumirá la banca rotativa Fernando Sacarello, referente de Jubilados de Izquierda.

Incluso en la Ciudad de Buenos Aires, donde cambió la modalidad del voto con dos boletas separadas, y la cantidad de voto en blanco fue mayor al promedio en el país, mantuvimos nuestros votos y logramos conquistar una banca con Cele Fierro.

Massa encabeza un PJ rechazado

La elección confirma que la falta de una alternativa de la izquierda revolucionaria, con peso de masas, resulta un elemento de importancia determinante para consolidar una fuerza que termine de enterrar a un PJ que defrauda, ajusta con el FMI y el gobierno yanqui, sin sostener ni una de sus banderas históricas.

En este contexto, el cambio al interior de la coalición gobernante permite adelantar varios de los cambios estructurales que se vienen. Primero, el sector que ahora comanda el PJ tiene a un hombre de la embajada yanqui y de los sectores más conservadores del PJ y la burguesía. Segundo, la política que viene es la "unidad" con sectores reaccionarios de la UCR como Morales y de la diáspora de Juntos por el Cambio.

Tercero, el kirchnerismo ha retrocedido como proyecto. Cristina misma, por su defección en el último período ha perdido peso y Máximo también salió golpeado y relegado. Son los que impulsaron al corrupto de Insaurralde como Jefe de



Gabinete provincial. Kicillof que aparece como referencia, lo es en este marco de esta crisis y subordinado al proyecto Massa. Así el kirchnerismo sale eyectado del centro de las decisiones y pierde peso decisivo al interior del PJ. Llega a su fin el intento de mantener el barniz progresista que el PJ esgrimió en la etapa anterior.

El país que se viene y el Frente de Izquierda que hace falta

Si en noviembre ganase Milei, es claro que intentará poner a funcionar la motosierra de ajuste y recorte de derechos, a ritmo acelerado. Pero en la hipótesis de que ganara Massa, tendrá la tarea de seguir profundizando el ajuste del Fondo y llevar adelante las reformas estructurales que demanda el imperialismo.

Más allá de estar maquillados en sus ritmos y formas. Porque incluso en un escenario complicado, que los obligó a tomar medidas parciales, hacia los sectores populares, amenazó a docentes y estatales de terminar con los paros, de poner el "presentismo" para coartar la protesta y publicita la perspectiva de aumentar el aparato represivo, entre otras cosas.

Massa va a cumplir a raja tabla con las imposiciones del FMI contra la población. Va a intentar avanzar con la reforma laboral, de la mano de la burocracia sindical, para complacer a los capitalistas. Va a ajustar el "gasto" social en educación y salud pública; va a continuar con la desindustrialización y reprimarización de la economía en una clara orientación extractivista contaminante.

Por eso insistimos: más allá de quién salga presidente, seguro tendremos que enfrentar en las calles a cualquier gobierno. Porque, más allá de los matices, intentarán aplicar un ajuste contra nuestros intereses. Y en ese camino, fortalecer una alternativa revolucionaria de y para la clase trabajadora y el pueblo, que logre cambiar el paradigma de país para salir de esta espiral regresiva, haciendo que el ajuste lo paguen los de arriba.

ECONOMÍA

El día después

Las elecciones del 22/10 se dieron luego de una semana caracterizada por la histeria de los mercados, las presiones alcistas de los dólares blues y financieros, el desabastecimiento y falta de precios marco en las mercaderías. El resultado, impensado para muchos, sin dudas tuvo su impacto inmediato en los aspectos financieros y especulativos. Sin embargo los problemas económicos estructurales persisten y persistirán más allá del balotaje. ¿Qué debemos esperar los trabajadores de la economía?



Gerardo Uceda

Los actores económicos estuvieron agitando las aguas para cubrir sus intereses frente a la incertidumbre preelectoral. El aumento del blue y los financieros, aún con las cuevas cerradas, ejercían su presión alcista sobre el oficial, con un Banco Central sin poder de fuego para detener la corrida. Grandes comerciantes e industriales remarcando a límites insostenibles sus productos motorizaban el ascenso inflacionario, que parecía no tener techo. Finalmente también había desabastecimiento en supermercados, falta de cotización y entrega en corralones. Nadie quería entregar presupuestos con más de un día de vigencia, hasta cerraron las ferreterías de los barrios. Del otro lado las empresas y gente que tenían, sacaban la plata de los plazos fijos para abastecerse, ya que comprar dólares era prácticamente imposible. Otros compraban lo que podían con la poca plata que juntaban, y la mayoría ni siquiera podían comprar nada.

Sin duda una parte importante de esta situación de zozobra tuvo que ver con el pronóstico de las consultoras de que ganaba Milei, incluso en primera vuelta, y la posibilidad de la dolarización prometida por él, imaginando un dólar el lunes a 1.500, 2.000 o más aún. El sorprendente resultado de un Massa ganador y por más de 6% trajo resultados más contradictorios en el panorama económico y financiero del temido lunes. El blue no se disparó, incluso bajó, pero las acciones de empresas cayeron, los dólares financieros y a futuro se mantuvieron altos o subieron. Es que a pesar del resultado favorable para el oficialismo, todos los actores de la economía saben que ésta tiene problemas estructurales gravísimos que no se corregirán por un buen resultado.

Rebobinando un poco

Si nos abstraemos de la locura de

los previos 10-15 días al 22/10 y tratamos de ver cómo estaba nuestra economía, podremos encontrar las causas de lo que está pasado ahora y más importante, tratar de prever lo que se viene.

Recordemos que Massa y los suyos habían firmado el acuerdo con el FMI donde se comprometían a pagar puntualmente la fraudulenta deuda contraída por Macri, eso exigía un ajuste severo que, lógicamente querían hacer caer sobre las espaldas del pueblo. Sin embargo a la vuelta de la esquina estaban las PASO de agosto y entonces Massa optó por una de cal y una de arena: al día siguiente del 13/8 devaluó un 20% el peso y todos nos volvimos más pobres, la inflación subió un escalón más y todos ya proyectaban más de un 127% anual (hoy ya se proyecta 140-180%, quién sabe) y todos nosotros, otra vez, nos volvimos más pobres. La bronca aumentó y el ministro candidato decidió dar bonos a trabajadores, a jubilados, bajar impuestos a las empresas, pero nada alcanzaba aún. Fue más allá, prácticamente eliminó el impuesto a las «ganancias» de los trabajadores, sacó el IVA en las compras con débito, y otra serie de medidas destinadas a que la gente tuviera plata en el bolsillo y generar la sensación de que estábamos un poco mejor. Esto encendió las luces rojas de todos los economistas ortodoxos y no tanto, todos coincidieron que largar al mercado tamaña cantidad de pesos en un marco de inflación tan alta, era echar leña al fuego y nos ponía a la puerta de la hiperinflación.

Resumiendo, previo a estas elecciones ya teníamos un acuerdo con el FMI que exigía un ajuste, y una inflación que se espiralaba al riesgo de una hiper. Mientras que de fondo no se había arreglado nada, seguíamos sin dólares en el Central, sin inversión productiva, la pobreza (producto de la devaluación y la inflación) había superado el 40% general y más del 60% en niños y sin luz visible al final del túnel, como diría Macri.

El panorama abierto el 22

La burguesía y el imperialismo



tenían la esperanza que al ballotaje entrara JxC, sector en el que confiaba que aplicaría una política económica que vienen reclamando desde hace años y que podemos resumir en ajuste rápido tipo shock, con gobernabilidad y apoyo político sólido para aplicarlo y un plan de consenso o acuerdo social con sectores de la burocracia sindical para contener un probable estallido social.

Nada de esto sucedió el domingo, ninguna de las dos variables son confiables para ellos. En la dolarización de Milei nadie de los grandes cree, no sólo porque no hay dólares en el BCRA para llevarla adelante por nuestros propios medios, sino porque tampoco hay quien quiera prestar semejante cantidad al país (se necesitarían más de 50 o 60 mil millones de dólares), tampoco ven la posibilidad de éxito de un plan tipo Bonex para endeudarse a futuro y así poder dolarizar. Tampoco ven que Milei tenga fuerza política para asegurar la gobernabilidad si quiere imponer sus medidas anunciadas. En definitiva el imperialismo (ya lo hizo saber muchas veces a través de sus medios de comunicación) y las grandes corporaciones ven que Milei no podría llevar adelante un ajuste de semejante envergadura.

Por otra parte, si Massa se rearma, aglutina al PJ y seduce a los radicales de las provincias podría ser garantía de mayor gobernabilidad, sobre todo teniendo a la burocracia de su lado. El gran problema que tienen con Massa (habida cuenta de sus últimos antecedentes como el Plan Platita) es que no confían en que aplique el ajuste en forma de shock sobre las masas. Un ajuste gradual como el que imaginan de él, sería incapaz de bajar la inflación y estabilizar la economía a su gusto. Esta es la razón, además de los problemas estructurales que ya mencionamos, que explica el comportamiento contradictorio de los mercados, que siguen especulando y presio-

nando para una devaluación del dólar oficial (recordemos que Melconian de JxC, había dicho que debería estar a \$500 la semana siguiente a las elecciones), pero por otro lado no ven que se vaya a un abismo en el próximo mes.

La perspectiva

Es indudable que seguirá la inestabilidad, las corridas, el aumento de la inflación y los riesgos de una hiper, hasta el balotaje y hasta diciembre. Es que los especuladores y todas las grandes corporaciones van a seguir operando para que sea quien sea el vencedor de la segunda vuelta, aplique el ajuste que ellos quieren. Su objetivo principal es que este ajuste pase por reformas de fondo, sobre las jubilaciones y la edad jubilatoria, sobre los salarios y los derechos laborales (indemnizaciones, sindicalización, estabilidad laboral, etc.), eliminación de planes sociales y achicamiento del Estado para logra su ansiado déficit 0, que garantice el pago al FMI y permita bajar la emisión monetaria y por ende la inflación, a costa de que lo paguemos los de abajo, con mayor pobreza, pérdida del poder adquisitivo de nuestros sueldos, aumentos de tarifas y pérdida de derechos.

Como dijimos, no tienen confianza plena en ninguno de los dos posibles futuros presidentes. Pero seguirán insistiendo y operando para que lo apliquen, se llame Massa o Milei el futuro presidente. Pretenden moderar un poco las locas propuestas de este último para que no se incendie el país en pocos meses y convencer al primero para que deje el gradualismo y lo haga en forma de shock.

Para esto tenemos que prepararnos y desde el MST en el FIT-U llamamos a todos a organizarnos para enfrentar en las calles el ajuste que se viene.

ELECCIONES

Frente de Izquierda: logros y mucho para mejorar



Carlos Maradona

Como explicamos en otros artículos, la elección del pasado 22 de octubre fue una elección muy compleja. Una muy importante franja de la población, cientos de miles de trabajadores y jóvenes, decidieron ponerle un freno a Milei, a su campaña y a sus declaraciones. Con la contradicción de que quien capitaliza ese voto y ese justo rechazo a las propuestas del liberfacho es Sergio Massa, el candidato del ajuste, del actual y del próximo, un hombre directo del FMI y de la embajada yanqui.

En ese contexto, nuestro Frente de Izquierda Unidad logró consolidar una importante franja de votos, resistiendo la polarización y la tendencia al voto útil para frenar a Milei. Más de 700.000 votos a lo largo y ancho de todo el país en la categoría de presidente y vice, más de 800.000 votos en los cargos legislativos. Sumamos 80.000 votos más que en las PASO y las elecciones ratifican que hay una porción del electorado que sigue apoyando las propuestas de la izquierda revolucionaria.

Con una campaña enormemente desigual en cuanto a recursos económicos, espacios en los medios, y con una tendencia al adelantamiento del ballotage y la presión

del voto contra el terror que significaba Milei, el FITU logró retener una porción importante de votantes y nuestras propuestas cosecharon simpatía y adhesión en muchos sectores que no nos votaron, pero que nos siguen y acompañan. Hay cientos de miles de trabajadores, jóvenes y vecinos que en todo el país enfrentaron las campañas contra el voto a la izquierda y decidieron acompañar con su voto al Frente de Izquierda. Al mismo tiempo, y como venimos planteando al interior del FITU y también hacia la población, el Frente de Izquierda no logra dar un salto importante, no logra aparecer ante franjas importantes de la población como una alternativa real. Estos límites del FIT Unidad son los que necesitamos cambiar en forma urgente, logrando un FITU que no sea solamente una herramienta electoral, que actúe unido y con propuestas comunes en todos los terrenos de la lucha de clases, que rompa con todo tipo de hegemonismos y trabaje en unidad, incorporando a los luchadores y activistas que apoyan su programa y que quieren potenciar al frente ante las alternativas del sistema.

Votaciones importantes en el país y logros en CABA y Bs As

Las listas del Frente de Izquierda Unidad lograron algunas muy buenas votaciones, destacando las de la Patagonia y las del AMBA. Con 5,01% de los votos

a presidente y vice en Neuquén, y con 6,72% a diputados. En Chubut 4,4% la boleta presidencial y destacando la lista que encabezaba nuestra compañera Emilse Saavedra al Parlasur que obtuvo 6,18%. Con un 4,02% en Río Negro y el 3,85% en Tierra del Fuego, la Patagonia, escenario fundamental de luchas obreras y ambientales en los últimos años, volvió a mostrar un importante apoyo al FITU y a sus propuestas, que ya se había expresado con la obtención de legisladores provinciales en Neuquén y concejales en la ciudad capital, y con el ingreso por primera vez de legisladores de izquierda en la provincia de Chubut.

En el corazón del país, la provincia de Buenos Aires y la Ciudad de Buenos Aires, el Frente de Izquierda logra también elecciones importantes. A diferencia de las últimas presidenciales del 2019, donde el FITU no logró diputados en Bs As, en esta elección y resistiendo las votaciones de Massa y de Kiciloff que subieron muchos votos desde las PASO, el Frente de Izquierda logra ingresar al compañero Christian Castillo, docente universitario, como diputado por la provincia de Bs As y de esta forma se amplía la bancada nacional del FITU en diputados de 4 a 5. Y en la capital del país, CABA, con más del 5% de los votos, logramos que nuestra compañera Cele Fierro sea diputada de la Ciudad a partir del 10 de diciembre. En una ciudad

donde sobre la derecha, donde el macrismo va a gobernar acompañado por los libertarios y con un peronismo que nunca enfrentó al macrismo y que después de pedir desesperadamente el voto para entrar al ballotage porteño, su candidato Santoro acaba de bajarse como prenda de amistad y negociación entre Massa y Macri, la banca, la voz y el cuerpo de Cele Fierro en esa Legislatura será una presencia de lucha, ambiental, feminista y socialista al servicio de todos los reclamos de los vecinos, los trabajadores y los jóvenes de la ciudad.

Con una enorme campaña que no dejó hospital, escuela, fábrica o barrio de la CABA sin recorrer, el triunfo de conquistar esta banca dará un salto de calidad para la intervención del Frente de Izquierda y del MST en la capital del país.

Estas importantes votaciones y estos nuevos logros nos obligan a seguir batallando para mejorar al Frente de Izquierda. Para que el FITU trascienda lo meramente electoral y se haga presente en forma unida, en todas y cada una de las luchas en todo el país. Un frente que avance como una alternativa política que sirva no solo para defender todos nuestros derechos y enfrentar a los ajustes que vendrán de la mano del FMI, sino también para que el FITU sirva para luchar por cambios de fondo en el país, para luchar por un gobierno de las y los trabajadores y por el socialismo.

Fernando Sacarelo: diputado electo en la banca rotativa del FIT Unidad

Dentro de la votación general del Frente de Izquierda Unidad en todo el país, es importante destacar la votación de la provincia de Buenos Aires, y en particular del Gran Bs As. Con muchos municipios importantes como La Matanza, Merlo, José C. Paz, Moreno, Florencio Varela, Tigre y muchos otros cercanos al 5% de los votos, logramos ingresar un nuevo diputado nacional por Buenos Aires, con el compañero Christian Castillo. Y en la rotación de bancas del FITU, será ocupada por nuestro compañero Fernando Sacarelo.

Este importante logro del Frente de Izquierda y de nuestro partido, aumenta de 4 a 5 la bancada nacional de la izquierda en el Congreso, vuelve a mostrar la fuerza y la implantación de la izquierda en la estratégica provincia de Buenos Aires y como siempre hacemos, será una banca al servicio de las todas las luchas y los reclamos de los trabajadores, los vecinos, las mujeres, las disidencias, la juventud y las luchas ambientales.

Fernando Sacarelo nació en 1956 en Lanús, donde vive actualmente. Es casado por segunda vez y tiene 3 hijos de su

primer matrimonio y una nieta. Cursó la primaria en la Escuela N° 19 de Lanús y la secundaria en la ENET N° 3 de Avellaneda donde egresó como Maestro Mayor de Obras en 1976.

Es profesor de Historia y egresó de la Universidad Nacional de Lanús como Licenciado en Gestión Educativa. Trabajó 10 años en Obras Sanitarias de la Nación y después comenzó la carrera docente como profesor en escuelas secundarias y ejerció los cargos de vicedirector y director en escuelas de Lanús. Actualmente está jubilado, pero continúa dictando clases en la Universidad Nacional de Lomas de Zamora.

Milita en la izquierda desde los 15 años. En la escuela secundaria fue presidente del Centro de Estudiantes durante los años 1974 y 1975. El regreso de la democracia lo encontró estudiando en la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA y fue elegido como Secretario de Cultura en la normalización democrática del Centro de Estudiantes en 1983.

Fue muchos años delegado gremial en Obras Sanitarias de Lomas de Zamora y secretario de la Comisión Interna en 1986.



Ya como docente fue delegado elegido por sus compañeras y compañeros durante 20 años en el SUTEBA Lanús, y también congresal por la oposición Multicolor en la que participó activamente.

En la actualidad es el Coordinador de la agrupación Jubilados de Izquierda. Militante del MST desde el año 2006.

Con el ingreso de Fernando Sacarelo a la Cámara de Diputados, el MST y el FIT Unidad aportarán una voz en defensa de todos los derechos de los trabajadores y para enfrentar las políticas de ajuste y represión que se implementarán desde los gobiernos.

ELECCIONES EN CABA

Con la implosión de JxC vamos a tener un cogobierno de Jorge Macri y los fachos de Milei

Con la deserción de Santoro se terminó la elección porteña. El primo de Mauricio es el nuevo Jefe de Gobierno. La crisis de JxC tiene previsible repercusiones en el mapa de poder en la Ciudad. El peronismo vuelve a dejar claro que es oposición funcional a la derecha. Los desafíos para el Frente de Izquierda y la flamante banca de Cele Fierro. El polo reaccionario en la Legislatura del PRO y la banda libertaria.



Mariano Rosa

El panorama general del 22 de octubre se dio previsible. Macri consolidó su distancia y quedó al borde del balotaje. El peronismo creció un poco y Marra terminó siendo un bluff con un guarismo bastante parecido a las PASO. El resultado nacional de las PASO, con un Milei ganador sorpresivamente, desplazó el eje gravitacional de la atención política a la elección presidencial. Ese dato objetivo, sumado a una serie de cambios improvisados del sistema electoral poco difundidos e informados a la población en general, favoreció un clima de cierto statu quo capitalizó la derecha gobernante. Sin embargo, pese a ese panorama de cierta chatura en la elección local, se instalaron en la agenda una serie de temas muy importantes de los cuales todas las fuerzas capitalistas tuvieron que dar cuenta de alguna manera:

- El drama social de los alquileres.
- El lobby inmobiliario, la especulación y la obscenidad impune del Código Urbanístico.
- El abandono social de las comunas del Sur.
- La discriminación a la enfermería profesional.
- Las vacantes que faltan en la escuela pública.
- La salud mental y su vaciamiento.
- El subte como parte de las deficiencias del transporte público en CABA.

Todas las fuerzas políticas tuvieron que hacer referencia a estos ejes problemáticos de la población trabajadora y los sectores medios en la Ciudad. Son banderas que la izquierda instaló, con su compromiso previo ligado al reclamo popular en cada uno de esos rubros, y lógicamente, en campaña



transformadas esas causas en propuesta de medidas anticapitalistas y socialistas. Ese mérito es un activo que nos asiste como fuerza militante al Frente de Izquierda.

De hecho, en el tramo de las PASO al 22 de octubre, el candidato radical-peronista, Santoro, tomó esos temas intentando aparecer ubicado hacia la izquierda para consolidar y concentrar esa base social. Impostado, todo impostado, pero revelador de que son preocupaciones de la agenda popular y social.

La implosión nacional de JxC y sus consecuencias en CABA

Sin embargo, aunque la derecha oficialista parecía consolidar posiciones con el resultado electoral porteño, ahora con el estallido de JxC el escenario aparece incierto y las tendencias centrífugas en el esquema de poder local se van a acelerar.

Por lo tanto, más allá de las invocaciones a la responsabilidad del primo Jorge a sus aliados (tal como trascendió que hizo en una crítica reunión de gabinete), la mayoría automática no está asegurada y si es así, se aceleran dos movimientos simultáneos:

- La dispersión del acuerdo monolítico actual con la UCR, la Coalición Cívica y el PS.
- Todo perfila un casi inexorable cogobierno de Jorge Macri con los liberfachos.

Esto significa entonces, por un lado, que el macrismo no cuenta con la Legislatura-Escribanía a disposición, y ese agrietamiento de facciones políticas tradicionales en la superestructura porteña lo lleve a recostarse en un nuevo pacto: ahora con los fachitos de Milei-Marra que van a contar con nueve bancas en el próximo período. Sin embargo, las consecuencias de este rearme del puzzle capitalino no se mide solo matemáticamente en porroteo legislativo: el nuevo pacto implica un corrimiento más a la ultraderecha del gobierno porteño. Este cuadro posible plantea desafíos en esa balcanización de los bloques de las fuerzas tradicionales, para la agenda de los trabajadores y la juventud, con la izquierda como canal político de la movilización y organización popular de los reclamos cancelados en la Legislatura actual. Veremos los ritmos de este proceso, pero la dinámica tendencial es inevitablemente de crisis para el oficialismo local.

Crónica de una deserción anunciada

La historia del peronismo en CABA es una serie con capítulos de repetidas claudicaciones al establishment derechista:

- De 2007 a 2015 (por lo menos), con un macrismo que no tenía mayoría legislativa propia, el peronismo le votó cada año a Mauricio Macri los presupuestos de la Ciudad. Estamos hablando de los *planes de gobierno anuales de la derecha porteña*.
- De 2015 a 2023, la derecha ya con mayoría propia (consolidada a partir de acumular relación de fuerzas precisamente por el pacto PRO-K que instaló como denuncia pública nuestro entonces diputado, Alejandro Bodart) ubicó al peronismo en un rol distinto, pero igualmente funcional: sus sindicatos dejaron correr toda la política de miseria y precarización salarial, sin mover un dedo. Los roles de SUTECBA y UTE hablan por sí solos, e incluso ATE o la conducción mayoritaria del Subte, que no pasaron en lo esencial, de discursos críticos, pero poca acción consecuente de lucha. Por supuesto: en el recinto, en minoría, igualmente le votaron leyes nefastas a Larreta de negocios con lo público y nunca se pararon de manos para reparar injusticias como la exclusión de la enfermería de la Carrera Profesional.

Pero, en la previa al inicio de la campaña electoral, parecía que sí, surgía un ala *crítica* con Ofelia Fernández y La Cámpora, con Gómez Alcorta, que amenazaron con listas internas en las PASO contra el candidato de Massa y el aparato del PJ, Santoro. Puro humo todo: a cambio de dejar correr la candidatura de Grabois, para bloquear una migración de votos al FIT-Unidad (digamos todo), en CABA, Ofelia y cía. también defecionaron e hicieron *mutis por el foro*.

Por eso, lo de Santoro *abandonando el balotaje* no es una decisión que descalza de una trayectoria: el peronismo porteño es *la deserción política como identidad*. En campaña hubo alegatos contra el

nos a cri

lobby, a favor de las vacantes e incluso por salud, y enfermería en particular. ¿Van a acompañar las posiciones e iniciativas del FITU que impulse Cele Fierro a partir del 10 D? En fin: aunque el beneficio de la duda siempre pueda existir, en política, las trayectorias son decisivas para pronosticar comportamientos. Y el prontuario de los dirigentes del peronismo porteño está identificado con el pacto, el arrugue y las defecciones. Moraleja profunda para sus muchos y honestos votantes verdaderamente progresistas y de izquierda: *no es por ahí*.

La CABA, un punto de apoyo para un Frente de Izquierda protagonista

La izquierda en CABA consolida un bastión. Más de 90 mil votos en la categoría de Legisladores y una instalación fuerte en barrios, estructuras obreras y la juventud. La campaña en equipo de Cele Fierro con Vanina Biasi fue potente y sobresalió. Con el ingreso de Cele en la Legislatura, se suma una voz contundente a favor de la agenda que recogemos del reclamo social y las injusticias del modelo de Ciudad - Empresa, como lo venimos ya haciendo con Vanesa Gagliardi, nuestra compañera diputada actual del MST-FIT Unidad. Y a la vez, una tarea urgente para la bancada que encabeza Cele: la acción extra-parlamentaria para ser la diputada de la docencia combativa, de la salud en lucha, de los barrios populares, del movimiento de mujeres y disidencias, una diputada por el programa ecosocialista y los DDHH contra toda provocación negacionista. La banca conquistada a fuerza de militancia a pulmón rivalizando contra poderosos aparatos de dos Estados (el local y el nacional) ahora tiene que reforzar el fortalecimiento de posiciones orgánicas y militantes en sindicatos, centros de estudiantes y bastiones barriales. Porque el país y la Ciudad a la que vamos va a plantear esa oportunidad y responsabilidad para la intervención desde la izquierda. Y a la vez, hacer de la acción del FIT-Unidad en CABA una vidriera nacional, también en otro sentido: traccionado la acción política de nuestra coalición para que supere su estadio meramente electoral y sea protagonista del proceso de lucha de calles (y clases) en el corazón del poder capitalista de Argentina.

Contra la resignación y el miedo, tenemos banca

Con la sensación de haber logrado defender un espacio importante. Con la convicción de haberle hablado a laburantes, a los que estudian en la pública, a los barrios que la reman, a las pibas de la ola verde, a todos los que nos emocionamos con cada 24 de marzo en la Plaza. Y con la alegría de haber logrado que nos escuchen cientos de miles y que nos banquen y respalden casi 100 mil. Ese es el valor profundo del resultado electoral.

Cele Fierro, diputada porteña electa (MST-FIT Unidad)

De verdad, gastamos mucha zapatilla caminando barrios, visitando hospitales, CeSAC, escuelas, facus, profesorados, asambleas de vecinos en defensa de lo público, el subte. En fin: *no nos guardamos nada e hicimos una campaña militante como sabemos hacerla*. Hubo un fuerte apagón mediático que nos obligó a reforzar el dispositivo de la militancia de base. Y obviamente, con los medios más alternativos e independientes, y en los otros aprovechando cada oportunidad que tuvimos, dijimos nuestro mensaje: *no hay que resignarse al menos malo, nada de parálisis frente a la derecha que se agrupa, votar a la izquierda en defensa propia y activar militancia, para ponerle el cuerpo a esa orientación*. Y también anticipamos un curso de los acontecimientos, que al final se precipitaron más rápido de lo que pensamos, dándonos la razón: *Jorge Macri va a un pacto con los rancios de Milei-Marra en CABA*. La crisis de JxC en el orden nacional, coloca a la orden del día esa hipótesis-pronóstico-alerta temprana. La buena noticia, es que vamos a estar ahí, para plantarnos ante cada provocación negacionista. Somos políticamente, *una reserva para bloquear desde adentro del recinto apoyándonos en la movilización social*, la hoja de ruta del bloque de poder económico-político ultra-reaccionario en la Ciudad.

Desde abajo, construimos agenda legislativa

No necesitamos ninguna encuesta paga, ni consultorías, ni focus group, para definir nuestros ejes de acción política. Nuestra encuesta y focus es estar antes y después de cada elección, pateando el reclamo obrero, juvenil, democrático y popular con las y los que lo protagonizan. Nos hacemos cargo de ese reclamo y lo aterrizamos como propuesta programática. Ese es nuestro método de elaboración y construcción política: *bien de abajo hacia arriba*. Y las prioridades son casi obvias:

- **Ley de Alquiler Social Justo.** Fijar en 15 % del ingreso del inquilino valor tope de alquiler. Garantía gratuita estatal. Impuesto progresivo a la vivienda desocupada de los multipropietarios. Plan de vivienda con crédito a tasa 0. Urbanización real de villas.
- **Ley de Trabajo con Derechos.** Salario igual a la canasta familiar como piso de todo el personal de la Ciudad. Ajuste automático trimestral conforme a la inflación real. Pase a planta de los 20 mil contratados por el Estado Porteño.
- **Ley de Emergencia en Salud.** Reconocimiento a la Enfermería. 4000 nuevos profesionales. Hospitales en el Sur. Triplicación presupuestaria.
- **Ley de Emergencia Educativa.** Jerarquizar el salario docente en un cargo. Nuevas escuelas y jardines: todas las vacantes que hagan falta. Suprimir la UNICABA. Más presupuesto a los 29 profesorados. Congreso Pedagógico Porteño vinculante.



- **Plan urbano-ambiental Vede.** Chau Código Urbanístico. Parques públicos en la Costanera y los terrenos ferroviarios. Subte sin asbesto y estatal con control social. Que funcione las 24 hs.
- **Reforma impositiva integral.** ABL "premium" a las financieras, bancos y las grandes empresas calculado en base no a los metros cuadrados de sus inmuebles, sino a su facturación real. Eliminación de impuestos a la vivienda única.
- **La ola verde no se negocia.** Jardines maternos en los lugares de trabajo por ley. Un refugio por barrio para víctimas de violencia: 48 en total. Ningún subsidio a la educación religiosa. Ley de jubilación trans.
- **Nueva Ley Porteña de Salud Mental.** Resignificar y actualizar la Ley N° 448. En cada hospital y CeSAC un equipo de salud mental. Centros integrales por consumos problemáticos en cada barrio. Presupuesto suficiente. Democratizar todo: Congreso Porteño de Salud Mental, vinculante.

Por supuesto, estas son algunas de las primeras iniciativas que tenemos preparadas y comprometidas para presentar como proyectos desde el minuto cero.



Banca abierta: trinchera de las causas justas.

Somos de izquierda. Somos socialistas. Las diputaciones no son un fin en sí mismo, sino una posición conquistada para las causas justas del reclamo social y popular. Por eso, el funcionamiento va a ser con la modalidad de *banca abierta*:

- Para elaborar proyectos y hacer planteos, que surjan de las luchas, la organización y el movimiento social que nos convoque.
- Para ser tribuna y voz de los temas cancelados en la agenda del establishment porteño.
- Para ser escudo poniendo el cuerpo ante cada injusticia, maltrato o represión directa que el poder intente o cometa contra trabajadores, juventud o barriada popular.

Y finalmente, para transmitir, multiplicar y potenciar una idea: *hay que activar militando en la Ciudad* para hacer muy fuerte una organización en la izquierda que refuerce con todo, la estrategia de ser protagonista todos los días en el camino de ser alternativa de poder real. Ese es el propósito de mi partido, el MST. Esa es la batalla político-cultural que damos en la izquierda de todo el país y en especial en la coalición que integramos, el FIT-Unidad. Nuestra banca *va a estar abierta* como ya lo están *las puertas* de nuestra organización para que te sumes vos también a este desafío colectivo. No hay tiempo para ser indiferentes.

EXITOSO CABILDO ABIERTO EN EL GARRAHAN

La salud combativa se reagrupa

Finalmente, la semana pasada se concretó un exitoso y representativo encuentro de sindicatos, comisiones internas, centros de estudiantes y organizaciones sociales. Convocados a partir de una iniciativa de la Asociación de Profesionales y Técnicos (APyT) del Hospital Garrahan, el evento deliberó y acordó una serie de planteos para una agenda en defensa de la salud pública, desde las y los trabajadores. Un paso en el reagrupamiento de la salud combativa.



Norma Lezana, Secretaria General de la APyT - Garrahan

Era importante agrupar a los sectores independientes y combativos de la salud, y por iniciativa de nuestra APyT lo impulsamos. Porque la coyuntura del país, atravesada por la dinámica electoral, parecía dejar en un segundo plano la realidad del equipo de salud y del sistema público en su conjunto. También, porque el resultado de las PASO en aquel momento, con el triunfo de Milei aparecía como una amenaza privatista salvaje del hospital público y un cuestionamiento abierto a pilares democráticos conquistados con memoria, verdad y justicia. Por eso, y para fijar un planteo independiente de todo gobierno, del Estado y de los distintos campos políticos tradicionales, arrancando por alertar sobre el delirio de la derecha libertaria, era una tarea urgente convocar a quienes con acuerdos y matices venimos confluyendo en la unidad de acción callejera. También, para constituir un polo de los sectores de la salud, que rechazamos asumir el rol de furgones pasivos con el argumento del “mal menor”, de gobiernos como el de Massa al que, por ejemplo, en nuestro hospital enfrentamos a través de su representación en la gestión del Garrahan. Me tocó coordinar el plenario junto a mis compañeros Guillermo Pacagnini, en representación de FESINTRAS y CICOP, como así también, Andrea Ramírez, presidenta de la ALE, el sindicato independiente de la enfermería porteña. En definitiva: fue un acierto y el debate mostró mucha unidad política para encarar lo que se viene.

Contra la derecha privatista, pero sin avalar el statu quo

Posiblemente el aspecto más valioso de todo el debate que llevamos adelante fue la siguiente definición: No volver al pasado, pero tampoco resignarnos a lo que está mal ahora.

De allí que expresamos que lógicamente, en las últimas décadas hemos visto un progresivo vaciamiento de los derechos sociales más sentidos, entre ellos la salud, que, si no ha retrocedido más, es por la lucha de las y los trabajadores y la adhesión y sostén social de la comunidad. Coincidimos en entender la bronca o enojo de una parte muy importante de nuestra población, sin acceso pleno a derechos básicos. Pero, también afirmamos que nada de eso se resuelve suprimiendo lo que todavía nos queda, gracias a de la lucha de las y los trabajadores de la salud y de la comunidad en general.

Por eso, frente a los discursos privatistas de la salud, a favor de vouchers y otras variantes que se han probado en otros lugares del mundo, con resultados desastrosos, no hay un solo modelo en el mundo que se pueda mostrar superior a la Salud Pública.

Sin embargo, el Cabildo coincidió en cada intervención expresada por las delegaciones presentes, en que se favorece a esos discursos privatistas cuando se priorizan el pago de la deuda externa fraudulenta o exenciones fiscales a grandes pools de siembra, banqueros y corporaciones, en lugar de fortalecer con más presupuesto derechos tan elementales como la salud, para hacerla de verdad de primer nivel, de



vez, votó llevar a cada organización de base y poner a consideración el siguiente conjunto de planteos:

- La defensa de DOSUBA (obra social) para todos los trabajadores jubilados de hospitales universitarios.
- Exigir una Paritaria Nacional de Salud, Carrera Única, Sistema Único de Salud.
- Régimen por desgaste laboral, licencia por estrés, régimen jubilatorio especial, reducción de la jornada laboral sin reducción de salario.



calidad, con acceso pleno, con salarios equivalentes a la canasta para la totalidad de su personal, con más personal, con más aparatología e insumos. La forma de combatir las campañas ideológicas y el avance de las posiciones privatistas y antiderechos no es con un spot de campaña ni con relatos, sino con medidas concretas cuando se está gobernando. Estas definiciones, fueron un piso de acuerdos elementales, que dieron marco a la síntesis y compromisos finales. Y que recorrió la realidad de los distintos sectores en los que está fragmentado el sistema. Así los compañeros del Roffo reflejaron la situación de los hospitales universitarios, Mariano Veiga la situación de la salud mental, Gastón Vacchiani la emblemática lucha de la salud cordobesa y César Latrorre la resistencia desde el sector privado.

Por nuestra propia agenda, unidad en las calles

El Cabildo finalmente resolvió hacer propio el texto de convocatoria de nuestra APyT (que ya publicamos en esta misma prensa en la edición anterior) y, a la

- La inclusión de enfermería en la Carrera Profesional en CABA, como así también otras profesiones discriminadas en la Ciudad de Buenos Aires y todo el país.
- Emergencia en Salud Mental y Atención Primaria de la Salud.
- Plena aplicación del Convenio 190 para que cese el maltrato laboral y de género.
- Producción Pública de Medicamentos.
- Prohibición del uso de agrotóxicos.
- Contra todo tipo de precarización laboral.
- No a la criminalización de la protesta, no a los descuentos por luchar.

No estuvo ausente del debate la situación del pueblo palestino, asediado por el ejército israelí, y a la vez, el Cabildo repudió el bombardeo al Hospital de Gaza que dejó como saldo centenares de muertos y heridos. Lógicamente, el debate electoral hizo parte de algunas intervenciones, ubicando como planteo a partir de algunos referentes la reivindicación del voto al Frente de Izquierda-Unidad, por la coherencia de su programa y la acción comprometida de sus principales dirigentes, tales como las presentes en el Cabildo, Cele Fierro –flamante diputada porteña-, la actual legisladora Vanesa Gagliardi y Vilma Ripoll, que también acompañó la iniciativa. Finalmente, las organizaciones presentes resolvimos convocar sin fecha una acción de protesta callejera en reclamo de la agenda programática consensuada y bancarla con la más amplia unidad de acción gobierne quien gobierne. La misma será discutida al interior de cada una de las organizaciones. El balance es por demás positivo, y la convocatoria y los términos de los acuerdos que alcanzamos contaron con el aval de la UTS (Córdoba) - FESINTRAS - APSS de CABA - CICOP Hospital Posadas, Hospital Belgrano y Eva Perón de San Martín- UTT - APS Hospital Ludovica (La Plata) - ALE Enfermería - Red Ecosocialista - Comisión de Insalubridad (CTIAP) Garrahan- Colectivo de Trabajadorxs Auto-organizadxs, Instituto de Oncología A. Roffo (UBA) - Centro de Estudiantes de la Escuela de Enfermería “Cecilia Grierson” - Movimiento Sin Trabajo “Teresa Vive” - AGIHM Hospital Moyano - Inconciente Colectivo (Psicología - UBA) Agrupación Bordó (ATSA-CABA) - La Marea (Ciencias Médicas - UBA). También participaron del plenario delegados de la Junta Interna de ATE-Garrahan y recibimos saludos internacionales de profesionales en lucha de Costa Rica. Dimos un primer paso, muy importante. La salud combativa se reagrupa.

VENÍ A LA 32A MARCHA DEL ORGULLO

Ni un ajuste más, ni un derecho menos

Así empieza la consigna principal de la Marcha de este año en la Ciudad de Buenos Aires, que será el sábado 4 de noviembre. Cuando desde Libre Diversidad-MST la propusimos meses atrás en la Comisión Organizadora (COMO), alertábamos sobre la situación que se venía en el país y la necesidad de dar un mensaje bien claro ante el riesgo cierto de una profundización del ajuste económico y el avance de la derecha y la ultraderecha antiderechos.



Pablo Vasco
Libre Diversidad-MST

Como es lógico en una COMO que integramos más de 60 agrupaciones de un arco político y social muy amplio, los debates son permanentes. Es que no hay otro modo de construir los consensos, o en todo caso también los disensos, que permitan mantener la unidad en la diversidad para la defensa de los derechos conquistados, su aplicación efectiva y su ampliación.

Al ser la Marcha en fecha previa al balotaje presidencial, la coyuntura electoral era tema cantado. Dado que en la COMO hay una mayoría de agrupaciones que se referencian políticamente en el peronismo, al igual que sucede en todo el país hubo una muy fuerte presión para que todo el espacio llame a votar a Massa en el discurso central. A la vez, desde la izquierda y otras agrupaciones, y coincidiendo todes en rechazar a Milei, quien recibirá un más que merecido abucheo, tenemos una postura diferente.

El debate consumió varias horas de varias reuniones, junto a otras cuestiones políticas y organizativas de la Marcha. Un primer consenso para resolver el tema es que haya un breve texto, firmado por las organizaciones que votan a Massa, leído en forma separada del discurso central de la COMO que sí tiene consenso unánime. De todos modos, falta acordar algunos aspectos. También queda pendiente de debate un abucheo al Estado de Israel por su ataque a los derechos humanos de los palestinos. Desde ya, respaldamos esta propuesta.

Una mala, cuatro buenas

El pequeño grupo de organizaciones que se fue de la COMO cuando pusimos como consigna central *Macri y la Iglesia son antiderechos*, ahora se ha constituido como Línea Histórica. Y dicen: “No nos disciplinamos ante quienes utilizan la marcha para preservar intereses corporativos con decisiones sectarias y métodos antidemocráticos”, crítica que le hacen a nuestra COMO.

Es una falacia por donde se lo mire. En verdad *se disciplinan* ellos por completo al gobierno, por ser en gran medida funcionarios del oficialismo. *Decisión sectaria* en todo caso han tomado ellos, que dividieron la Comisión. Y en cuanto a *método antidemocrático* lo mismo, porque precisamente nuestra COMO resuelve todo por consenso. Pero no todo son pálidas:



- Los 20 o 30 activistas realmente *históricos* de nuestro país se referencian sin duda en nuestra Comisión Organizadora, apoyan esta Marcha y van a recibir el reconocimiento. Orgullosamente, me encuentro incluido en ese conjunto.
- El Encuentro Memoria, Verdad y Justicia acordó adherir a la Marcha del Orgullo, instalar un gazebo y llevar un volante invitando a concurrir a la movilización del 9N contra la criminalización de las luchas y por los derechos humanos y democráticos.
- Nuestra diputada porteña Vanesa Gagliardi presentó en la Legislatura el proyecto que declara *de interés para la deefnsa de los derechos humanos y de la diversidad* a nuestra 32ª Marcha y está el compromiso oficialista de aprobarlo.
- Entre otras personas, nuestra dirigente nacional y flamante diputada porteña Cele Fierro también recibirá un reconocimiento por defender siempre los derechos de género y diversidad, haya o no campaña electoral.

Vamos a la Marcha

Como es habitual, el día del Orgullo arranca con la feria de stands tipo a las 11 horas. Sólo que esta vez además de Plaza de Mayo habrá feria en el cruce con 9 de Julio. Es para poder ofrecer más posibilidades para vender y al mismo

tiempo ayudar a cerrar de algún modo la avenida ya que el 4 juega Boca y seguro después vienen al Obelisco, de modo que cruzarán Avenida de Mayo.

También tendremos cantidad de artistas, DJ, discursos, abucheos, reconocimientos, camiones, marcha, beso a beso y *Soy como soy*. Será una jornada de lucha y de fiesta, a la que te invitamos a compartir en el camión y la columna de Libre Diversidad y el MST en el Frente de Izquierda Unidad.

Consignas y subconsignas de la Marcha

- **Ni un ajuste más, ni un derecho menos**
- **Ley Antidiscriminatoria, Ley Integral Trans ya**
- **Frenemos a les antiderechos**
- Basta de discursos y crímenes de odio
- ¿Dónde está Tehuel?
- Basta de racismo, xenofobia y sexismo
- ESI no binaria con presupuesto, en todas las escuelas y todos los niveles educativos
- Incluir es incluirnos a todes. Sí al lenguaje no binario
- Basta de segregación a las personas trans en el deporte
- Separación política, económica y simbólica de la Iglesia y el Estado
- Fuera FMI. No al pago de la deuda



Libertad al Dr. Alberto Nallar, detenido en Jujuy

El Dr. Nallar, defensor de los pueblos originarios en Jujuy, fue el primer jurista en denunciar la reforma (in) constitucional del gobernador Morales, aprobada por los bloques del macrismo-UCR y el PJ pese al masivo rechazo popular. A costa de una durísima represión policial, Morales impuso una reforma que perjudica gravemente derechos sociales y democráticos, como al acceso a la tierra, a la protesta social y al medioambiente sano, entre otros.

Bajo la figura de “instigación a cometer delitos e instigación a la violencia en concurso real”, condenaron a Nallar a tres años y seis meses de prisión, más un embargo de siete millones de pesos y la inhabilitación a ejercer su profesión: un grave atropello antidemocrático para castigar a Nallar y a la

vez amedrentar a las y los luchadores populares.

Organismos internacionales y nacionales de derechos humanos han constatado las graves violaciones cometidas en Jujuy, así como el control discrecional del Poder Judicial provincial por parte del Ejecutivo que conduce Morales. “Mi amigo”, como lo llamó Sergio Massa, tuvo apoyo del ministro y candidato presidencial para llegar a la gobernación; ahora hasta le ofrece ser parte del gobierno nacional si gana el balotaje.

Desde el Encuentro Memoria Verdad y Justicia repudiamos la citada condena, exigimos su anulación -así como la de toda causa que criminalice la protesta social- y la libertad del Dr. Nallar y demás presas y presos políticos.

Solidaridad con Arakaki y Ruiz

Días atrás, el juez que interviene en la causa penal contra César Arakaki y Daniel Ruiz confirmó las condenas pese a que la Cámara le había ordenado revisarlas para considerar los atenuantes. Ante esto la defensa de los compañeros presentó un recurso, pero fue rechazado en tiempo récord. Si bien aún quedan instancias de apelación, es evidente que existe una intencionalidad política persecutoria contra los luchadores para dar una señal de “mano dura” frente al establishment previendo la perspectiva nacional de posible aumento de la conflictividad social. Nos solidarizamos con César y Daniel, y seguiremos atentos a la evolución de la causa.

CERCA DE LA INVASIÓN TERRESTRE

Genocidio sionista contra el pueblo palestino



El feroz ataque de Israel sobre la Franja de Gaza ya se ha cobrado más de 6.000 muertos y 18.000 heridos. Su bloqueo asesino a sumido a su población en una cruel crisis humanitaria. Mientras prepara la invasión terrestre, en medio de tan terribles condiciones continúa una dura resistencia palestina y la movilización internacional desatada amenaza con frenar los planes genocidas.



Gustavo Giménez

La mitad de las víctimas mortales y heridos son niños. El bloqueo total que ejerce Israel está dejando sin agua, alimentos, combustibles y electricidad a una población de 2.300.000 palestinos que vive en una verdadera «cárcel a cielo abierto». Lo centros sanitarios, muchos de los cuales han sido atacados por el bombardeo, se han declarado en total emergencia ante la falta de combustible para abastecer sus usinas. El uso de agua contaminada preanuncia epidemias y duras enfermedades y la Agencia de la ONU para los refugiados palestinos ha declarado que, por este tema, tiene que clausurar sus actividades. También está bloqueado el ingreso de alimentos, para una población que depende en un 80% de la importación de los mismos, por lo que la organización humanitaria Oxfam acusa a Israel de utilizar el hambre como arma de guerra.

En ese terrorífico cuadro, en el cual la ayuda internacional vía la frontera con Egipto se ha reducido a unos pocos camiones que no alcanzan para cubrir semejante desastre, el gendarme imperialista está preparando la invasión directa a la Franja, con el apoyo de EEUU, Francia y el imperialismo europeo para, con la excusa de terminar con las bases del Hamas, dejar tierra arrasada y provocar un genocidio sin antecedentes en la zona.

Cada día que pasa los bombardeos de Israel cobran nuevas víctimas entre la población gazatí. Israel ya ha lanzado más de 12 mil toneladas de explosivos sobre la Franja equivalentes al potencial de la bomba atómica arrojada sobre Hiroshima. La noche de entre los pasados 23 y 24 de octubre fue, quizás, una de las más mortíferas. En esa oportunidad las bombas sionistas se cobraron la vida de 700 palestinos, la cifra más alta en 24 horas desde que comenzó el ataque israelí.

Pero el ataque sionista no se remite solo a la Franja de Gaza, aunque este sea su principal objetivo, se multiplican los palestinos asesinados en Cisjordania, donde ya suman más de 100 después del 7 de octubre. Recientemente un bombarzo sionista se cobró varias vidas palestinas en la localidad de Jenin. A esto debe sumarse la detención de palestinos fuera de la Franja, que ya sumarían 1.200 personas, sin considerar a los trabajadores gazatíes que laboran en Israel, impedidos de volver a sus domicilios, perseguidos e investigados acusados de ser cómplices del reciente

ataque del Hamas. La tortura –legal en Israel– en las cárceles ha ido *in crescendo* y en los últimos días se cobró la vida de dos dirigentes palestinos presos, entre los miles de presos palestinos que ya existen.

El envío de dos flotas de guerra y decenas de aviones de combate de los EEUU, la visita de Biden y su apoyo al gobierno del asesino Netanyahu, la negativa yanqui en la ONU a una tregua humanitaria propuesta por Brasil, el envío de especialistas norteamericanos en combate urbano para asesorar a los 300.000 soldados sionistas que rodean la Franja, más la gira del presidente francés Macron, buscando convencer a los gobiernos árabes de formar una coalición internacional contra el Hamas –como la que funcionó contra el ISIS– son algunos de los elementos que muestran el total apoyo imperial, más allá de tal o cual matiz táctico, a la aventura guerrillera y genocida del gobierno israelí.

El bombardeo al hospital provocó un giro en la situación

La acción del Hamas, –organización con la que tenemos diferencias irreconciliables– frente a una creciente agresión sionista sobre los territorios y derechos de los palestinos, tuvo como efecto inmediato que el Estado genocida de Israel lanzara una campaña de propaganda victimizándose, como si no existiera un conflicto de 75 años de antigüedad, desde la proclamación de ese enclave imperialista usurpador de la tierra habitada por el pueblo palestino que usa métodos de apartheid y exterminio contra la población nativa.

Su «venganza», en nombre de un supuesto «derecho a la defensa» que los gobiernos imperialistas le reconocen, ha sido brutal. Sus bombardeos incesantes han borrado barrios enteros, su reclamo a que un millón de gazatíes se muden en 24 hs. desde el norte hacia el sur de la Franja, más su bloqueo total de la Gaza, ha generado una crisis humanitaria que se suma a los miles de muertos asesinados por sus bombardeos sobre la población civil. Pobladores asesinados salvajemente tras el eufemismo de que constituyen un daño colateral necesario para derrotar a Hamas y la resistencia palestina.

Dentro de estas acciones genocidas, se encuentra el bombardeo israelí al hospital Bautista Al-Ahli que dejó la cifra de más de 500 muertos, muchos de ellos niños pequeños, despertó una ola de indignación mundial que provocó enormes movilizaciones de solidaridad, provocando un primer giro en la situación, que preanuncia nuevas y mayores acciones de solidaridad si el

sionismo continúa con su masacre actual.

Israel tiene el quinto ejército más importante del mundo, pero no ha podido quebrar la resistencia palestina. Se registran combates, pese a la desigualdad de fuerzas. Existen protestas en la Cisjordania, se han registrado enfrentamientos con el Hezbollah en la frontera libanesa y disparos desde la vecina Siria. Son públicas las reservas y discusiones al interior del bando sionista sobre el posible alto costo que le puede significar el ingreso masivo a la Franja, con el que viene amenazando.

Montada en esta heroica resistencia se ha desatado una enorme movilización internacional que no deja de crecer. En primer lugar, en los pueblos árabes, miles en Jordania –cuyo gobierno es cómplice directo de Israel– enormes movilizaciones en Irán, Tunes, Egipto, en Turquía, entre otras naciones. Movilizaciones multitudinarias en el Reino Unido, España, Francia, EEUU y otros países europeos, pese a las maniobras antidemocráticas de sus gobiernos imperialistas que han tratado de impedirlos. Acciones en América Latina –entre ellas en nuestro país– y otros continentes.

Esta movilización mundial puede quebrar la ofensiva sionista, como quebraron las movilizaciones en EEUU la ofensiva de los yanquis en Vietnam. De hecho, hay gobiernos como el de Turquía, miembro activo de la OTAN, que se ha visto obligado a condenar el genocidio. Otro tanto el de Omán, para no mencionar a aquellos que a cuenta gotas han enfrentado a Israel, como el gobierno iraní, catarí o la activa milicia libanesa del Hezbollah.

En este marco, fracasó totalmente la conferencia del sábado 21 pasado en el Cairo, en la cual varios gobiernos árabes y europeos pretendían acordar alguna fórmula que diera una salida favorable a los intereses sionistas e imperialistas en la región. Macron por su parte, fue recibido por una movilización de jordanos que repudiaban su visita y no se espera tenga mejor suerte en el resto de su gira actual por Medio Oriente.



En su propuesta de una coalición internacional para enfrentar al Hamas reflota, junto a los yanquis, Putin, China y la mayoría de los gobiernos capitalistas, o la colaboracionista Autoridad Palestina de Cisjordania, la fraudulenta política de «dos estados». Algo que se ha demostrado como una gran utopía reaccionaria frente a un enclave imperialista, como es el Estado de Israel, cuyo objetivo estratégico es terminar de liquidar al pueblo palestino y adueñarse de todo el territorio de miras a construir la Gran Israel.

Se puede parar el genocidio sionista

Más que nunca la suerte de la resistencia palestina está en manos de la movilización mundial de los pueblos. Como nunca, su suerte no depende de las «democracias» imperiales, que siem-pre han sido (con discursos edulcorados) cómplices del sionismo en su lucha contra los pueblos árabes. Tampoco de los gobiernos árabes, que se dicen solidarios, pero pactaron directamente con el gendarme sionista como Egipto o Jordania, o desde la oposición han ayudado muy escasamente a este heroico pueblo.

Por eso, es la movilización internacional en curso, y su profundización, un factor fundamental para que la resistencia no sea aplastada y sumir en una dura derrota política al gendarme asesino de Israel y a los gobiernos imperialistas que lo sostienen. Desde el MST en el FITU y desde la Liga Internacional Socialista-LIS de la que somos parte integrante, seguiremos poniendo todo nuestro apoyo incondicional para que esta lucha triunfe.



CÓRDOBA

Crece la campaña de solidaridad con Luciana Echevarría



Viki Caldera - Concejala electa de la Ciudad de Córdoba.

Hace días que la DAIA, junto a algunos medios hegemónicos de la provincia y legisladores del oficialismo, despliegan una campaña de mentiras y calumnias contra nuestra compañera, docente y legisladora, Luciana Echevarría, por el simple hecho de solidarizarse con la lucha palestina y condenar los crímenes del Estado genocida de Israel.

Primero fue 'Petete' Martínez, periodista de El Doce y Mitre, quien trató la posición de nuestra compañera y de la Liga Internacional Socialista, de patética y lamentable. Luego la DAIA envió una nota a la Legislatura pidiendo que la sancionen. Posteriormente, la legisladora oficialista, Nadia Fernández, salió a la carga planteando que evalúan sanciones ya que, según ella, "las expresiones de apoyo incondicional al pueblo palestino no son algo propio de una representante del pueblo ni debiera ser tolerado sin consecuencia ninguna por quienes (...) fuimos elegidos para representar al pueblo en el sistema democrático". Y agregó: "Lejos de honrar a la democracia, los derechos humanos y la paz mundial, las aseveraciones de la legisladora Echevarría son una afrenta a esta casa de la democracia, a quienes formamos parte de ella, a la dignidad e integridad de nuestro parlamento y a la reputación democrática de la Legislatura y los legisladores y legisladoras que la componemos", esta frase textual, publicada en el diario La Voz, sería parte del proyecto de sanción a nuestra compañera. Realmente insólito.

El accionar de la DAIA Córdoba, los medios masivos de nuestra provincia y el PJ cordobés, no son casuales. Son parte de una política sistemática del sionismo y el imperialismo yanqui para difamar, perseguir y silenciar cualquier crítica a las barbaridades cometidas por el Estado de Israel, tanto históricas, desde su fundación como enclave imperialista colonial en 1948, como actuales, donde el genocidio y la limpieza étnica llegaron a proporciones nunca antes vistas, asesinando a un niño cada 15 minutos. Otro objetivo de esta campaña es ocultar la masacre que el Estado genocida de Israel descarga sobre Palestina.

De esta campaña mundial ya fueron víctimas nuestros compañeros Alejandro Bodart, Cele Fierro y muchos otros a nivel internacional. En efecto todo el equipo de la BBC en Cisjordania renunció debido a las presiones de la cadena para no difundir la verdadera información de lo que ocurre en Gaza y plegarse a las directrices mediáticas y editoriales emanadas desde el gobierno israelí.

No nos van a amedrentar

Inmediatamente luego de conocer las intenciones del oficialismo en la Legislatura, Luciana respondió: "La DAIA quiere que me sancionen por apoyar la justa lucha del pueblo palestino y por denunciar



el genocidio que Israel lleva a cabo en los territorios ocupados. Algo verdaderamente grave. En estos días se han dicho barbaridades desde algunos medios de comunicación y sectores políticos. Como por ejemplo, que festejamos las víctimas civiles, lo que es totalmente falso y parte de una campaña difamatoria que tiene el objetivo ocultar el terrorismo de Estado que lleva adelante Israel y evitar que crezca en la sociedad el lógico apoyo al pueblo palestino, víctima de una política sistemática de limpieza étnica por parte del Estado de Israel".

"Lo de Nadia Fernández es un escándalo. ¿Cómo la solidaridad con un pueblo oprimido y víctima de limpieza étnica durante 75 años, podría significar una afrenta a la democracia? La solidaridad con quienes sufren injusticias es una obligación moral y una condición básica para cualquier representante del pueblo. ¿La legisladora Fernández ignora que hasta la propia ONU ha condenado el apartheid contra el pueblo palestino y ratificado su derecho a resistirlo? ¿Ignora que en estos momentos ya hay miles de niños muertos en la Franja de Gaza y que no tienen electricidad, agua ni alimentos? Se confirma que el Estado de Israel está masacrando a un pueblo desarmado y profundizando el genocidio".

Si bien en la sesión del 11 de octubre el PJ de Schiavetti no pudo avanzar, amenazó con evaluar las declaraciones y sancionar a Luciana en el futuro. Cabe aclarar que el oficialismo cuenta con quórum propio y mayoría agravada para avanzar, por eso es tan importante rodear de solidaridad y apoyo a Luciana para frenar en seco este intento antidemocrático de cercenar el derecho a la libre opinión política.

"Si llegaran a presentar el proyecto que se filtró en los medios, sería un antecedente gravísimo y sería yo la que denunciaría a quienes firmen esa aberración, por su actitud xenófoba y antisemita contra el pueblo palestino. El proyecto de sanción, no hace más que demostrar que lo que más les molesta en realidad no es el terrorismo de Hamas, sino la lucha del pueblo palestino".

Desde que se hizo público el debate, Luciana recibe cada día más muestras de apoyo de amplios sectores que rechazan la persecución y el intento de censura. Al servicio de que pueda expresarse este amplio arco de solidaridad se lanzó un petitorio que ya cuenta con más de 1200 firmas de organizaciones y personalidades, artistas, periodistas, referentes de la cultura, los derechos humanos y la política, tanto de Argentina como de diferentes países.

La bandera palestina en alto

Estos ataques buscan debilitar nuestra condena al genocidio que Israel lleva adelante contra el pueblo palestino y que dejemos de acompañar la heroica lucha del pueblo palestino. Por lo tanto, está condenada al más rotundo de los fracasos. Por más que nos denuncien, sancionen y persigan, no lograrán que sigamos luchando para terminar con la ocupación y la limpieza étnica que llevan ya 75 años y hoy se expresan de la manera más brutal y espantosa, con la complicidad de los gobiernos capitalistas de todo el mundo.

En la vereda del frente estamos los trabajadores y los pueblos del mundo que nos plantamos y alzamos nuestra voz de apoyo al pueblo palestino, y nos movilizamos exigiendo el fin de la ocupación y el genocidio. Con ellos estamos y estaremos siempre, por la libertad de Palestina que sólo será posible derrotando al Estado opresor creado para sojuzgarlos y construyendo una Palestina única, laica, democrática y socialista.

Rechazamos la campaña antidemocrática contra Luciana Echevarría.

Sumá tu firma

Las y los abajo firmantes nos solidarizamos con la legisladora **Luciana Echevarría** (MST - FIT Unidad) y **rechazamos la campaña antidemocrática** de calumnias e intento de sanción en su contra, impulsada por la DAIA y con la complicidad de sectores políticos y mediáticos.

Asimismo, alertamos que el objetivo totalitario de dicha campaña es silenciar toda crítica política hacia el Estado de Israel y sus acciones, en un burdo avasallamiento del derecho

Personalidades: Tilda Rabi - Pta. Federación de Entidades argentino-palestinas, Mahmud Aid-Pte Organización Islamica Argentina, Juan Cruz Komar, Raúl Montenegro, Guillermo Folguera, Andy Ferreyra, Gustavo Molina, Juan Leyes, Mimi Spicher, Bettina Marengo, Pau Candi, Juan Manuel Fernández, Mariano Saravia, Jony Tango (Sabor Canela), Aji Rivarola (Armando Flores), Rubén Vaneskeheian, Marx Etchichury, Pedro Ponce de León, Toto López, Claudio Oroz.

Dirigentes políticos: Alejandro Bodart, Cele Fierro, Vilma Ripoll, Myriam Bregman, Nicolás del Caño, Humberto Tumini, Pablo Carro, Liliana Olivero, Noelia Agüero, Vanesa Gagliardi, Alejandrina Barry, Laura Vilches, Laura Cubas, Viki Caldera, Raúl Gómez, Eduardo Belliboni y Emanuel Berardo - Polo Obrero, Andrés Dubicki- Encuentro de Organizaciones UTEP.

Dirigentes sindicales: Javier Blanco - sec gral ADIUC, Gastón Vacchiani - sec gral UTS, Mariana Mandakovic sec gral CISPren, Franco Boczkowski -Sec Gral electo UEPC Capital, UTS, SUTNA Córdoba, Antonio Rosello - Sec de As Soc CONADU-H, Guillermo Pacagnini dirigente de CICOP y FESINTRAS, César Latorre delegado gral Htal Italiano, Andrea Ramirez Pta de ALE, Norma Lezana, sec gral AGPyT Htal Garrahan, Mariano Veiga - sec gral AGIHM.

Académicos: Flavia Dezzuto - Decana FFYH UNC, Mariela Parisi- Decana FCC UNC, Consejo Directivo Facultad de Comunicación UNC, Marylin Alaniz- Consiliaria Superior UNC, Rolando Astarita, Leandro Inchauspe- Secr. de Coord Gral FFYH UNC, Claudia Torcomian - Secretaria de Asuntos Académicos UNC.

Organizaciones políticas, de Género y de DD HH: Asamblea Ni una menos Córdoba, Red de Mujeres, Carlos Lordkipanidse- Encuentro Militante Cachito Fukman, Pablo Vasco- CADHU, Comisión de Homenaje a los desaparecidos y mártires políticos, CORREPI, Mesa de trabajo por los DDHH, Emiliano Salguero - HIJOS, APEL, CEPRODH, Casa de los Trabajadores, Juan Carlos Capurro - Comité de Acción Jurídica FIDH, EPCT (Encuentro de Profesionales Contra la Tortura), Carlos González Quintana- Centro de Estudios "Osvaldo Bayer", PO, PTS, IS, Frente Patria Grande, PL, PSTU, COR, Frente Popular Dario Santillan CN, CUBA-MTR, PRML, Venceremos PT, Marabunta, MTR Histórico, Poder Popular, MTL Rebelde, OLP.

Organizaciones internacionales: Liga Socialista Revolucionaria (RSL) de Kenia, The Struggle de Paquistán, Frente Estudiantil Revolucionario (RSF) de Pakistán, Liga Socialista Ucraniana, Media for Sheroes Global de Ghana, Socialismo y Libertad (Sol) del Estado español, LIS - Delegación Ecuador, Grupo Socialista Obrero (GSO) de Mexico, Revolución Socialista de Brasil, Unidad Obrera Socialista (Unios) de Colombia, Alternativa Socialista de Perú, Marea Socialista de Venezuela, Alternativa Socialista de Paraguay, Alternativa Anticapitalista, Nicaragua, Partido Revolucionario de las y los Trabajadores (PRT) de Costa Rica, Movimiento Anticapitalista de Chile, siguen las firmas...

ÚNICA, LAICA, NO RACISTA, DEMOCRÁTICA Y SOCIALISTA

Palestina: ¿cuál es la salida de fondo?

Desde ya, la urgencia es detener el genocidio sionista en Gaza y más allá. Pero una de las grandes preguntas que ronda en millones de cabezas en todo el mundo es cómo resolver el conflicto de manera justa y definitiva. La fuerza bruta de los hechos desecha la variante servil de “un Israel con derechos para los palestinos”, como planteaban algunos sectores de la OLP que dirige la Autoridad Palestina. Pero como eso no va, ¿pueden convivir dos Estados, como insisten la ONU, muchos gobiernos y corrientes políticas? ¿O es posible lograr una Palestina libre y democrática, a secas? ¿O sólo será realmente libre si es socialista? ¿Y en qué contexto de Medio Oriente? Abordamos aquí esos debates estratégicos, que son de interés en general y más aún para las y los revolucionarios.



Pablo Vasco

Hasta antes del actual conflicto, dirigentes y funcionarios de Al Fatah, el partido que lidera la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) y a su vez la Autoridad Nacional Palestina -que gobierna en Cisjordania-, ya habían retrocedido hasta de la tramposa postura de la ONU de “dos Estados”. No sólo renunciaron al derecho humano de autodeterminación de su propio pueblo, sino que aceptan al Estado sionista y su expansión sobre la totalidad del cada vez más menguado territorio palestino.

Mahmoud Abbas es el presidente de la OLP y de Cisjordania desde las elecciones de 2005, que fueron las últimas ya que desde entonces las postergó por temor a perder. Acusado de corrupción, su policía colabora con las fuerzas israelíes para perseguir al activismo palestino y frenar la lucha popular. De hecho, la única súplica de Al Fatah a Israel es no ser ciudadanos de segunda...

Es la orientación, ahora indefendible en forma abierta dado el genocidio sionista, de una burocracia política adaptada a la dominación del Estado opresor. Es igual o peor que los gobiernos burgueses árabes que reconocen y pactan con Israel en contra de los palestinos y las masas del mundo árabe. Esta capitulación de la conducción de Abbas y Fatah es claramente funcional al ultraderechista presidente israelí Netanyahu, que en una sesión de la ONU el mes pasado mostró su mapa del “nuevo Medio Oriente”... ¡con Israel expandido y ni un solo centímetro cuadrado palestino!

El expan-sionismo y el verso de los “dos Estados”

Terminada la Segunda Guerra Mundial cambió la hegemonía imperialista: EE.UU. desplazó a Gran Bretaña. Para evitar que los judíos víctimas del horror nazi giraran a la izquierda y, sobre todo, para implantar un enclave colonial aliado en el estratégico Medio Oriente, EE.UU. alentó al movimiento político sionista a ocupar Palestina, entonces protectorado británico. Así, en 1947 las Naciones Unidas, con apoyo de todas las potencias incluida la URSS stalinista, propusieron partir Palestina en dos Estados y con Jerusalén bajo tutela internacional¹. Pero...



- Cuando se fundó en 1948, el Estado de Israel arrasó cientos de aldeas palestinas, asesinó a miles, expulsó a cientos de miles y robó sus tierras, incluso un 20% más allá de la partición. Además de este genocidio, la *Nakba* para los árabes, nunca aceptó el retorno de los refugiados palestinos.

En 1967, tras la guerra de los Seis Días contra varios países árabes, Israel ocupó Gaza y Cisjordania, el Sinaí egipcio, el Golán sirio y toda la Jerusalén “neutral”. Por ejemplo, el político sionista Meron Benvenisti declaró: “*Conquistamos, ¿y qué? ¿Por qué debiéramos sentirnos culpables por haber ganado?*” Por estos hechos, la Corte Internacional de La Haya, la Asamblea General de la ONU y su Consejo de Seguridad consideran a Israel una *potencia ocupante*.

- Desde entonces Cisjordania sigue bajo ocupación militar. Israel la fue rodeando por una barrera de muros, vallas y alambradas e instalando 175 puestos de control y colonos sionistas en más de 250 asentamientos que fragmentan todo el territorio y violentan a diario a la población palestina. La barrera fue condenada por la Corte de La Haya. Según los tratados internacionales, los asentamientos en territorios ocupados son *crímenes de guerra*. Y en 2017 hasta la propia Corte Suprema israelí anuló la ley que pretendía legalizarlos.

Cisjordania

Año	Colonos
1984	35.000
1988	64.000
1995	130.000
2006	241.500
2016	391.000
2021	475.000

- En 1973, tras la guerra de Yom Kipur, Israel devolvió el Sinaí a Egipto. A cambio, éste fue el primer país árabe en reconocer al Estado sionista, todo mediado por EE.UU. en los acuerdos de Camp David en 1978.

- En 1978 Israel invade el sur del Líbano, en donde viven muchos refugiados del éxodo palestino. Lo repitió en 1982 y en 2000, luego devolvió una parte de las zonas ocupadas, reteniendo algunas todavía hoy².

- En 1980 Israel anexó a su territorio Jerusalén Este y en 1981 casi todo el Golán, violando las resoluciones N° 478 y 497 de la ONU que exigen su nulidad. En Jerusalén Este, Israel instaló hasta hoy 230.000 colonos y en el Golán 20.000. Si en 1999 había en total 130.000 colonos judíos en territorio palestino ocupado, hoy son más de 700.000.

En 2018 Israel empeoró una de sus llamadas *leyes básicas*, con función constitucional: se autodefinió *Estado nacional del pueblo judío*, impuso el hebreo como único idioma oficial -antes lo era también el árabe-, reconoció derecho a la autodeterminación sólo a los judíos, le otorgó *interés nacional* a los asentamientos sionistas en zonas palestinas, y designó capital a Jerusalén entera, violando el status de la ONU de que sea compartida con Palestina. Como ejemplo de esa discriminación en todo tiempo y lugar, si un niño palestino le tira una piedra a un colono o un policía judío lo juzga un tribunal militar, pero si un niño judío agrede de igual modo a un palestino lo juzga un tribunal civil.

En suma, por ser un Estado teocrático, llámese *la tierra prometida para el pueblo elegido o la patria de los judíos*; por fundarse en base al robo y expulsión de la población originaria: por aplicar desde hace 75 años una política de *apartheid* o *limpieza étnica*, o sea supremacismo sionista y racismo antipalestino; y por ejercer un colonialismo y expansionismo sin límites como lo constata la mera evolución del mapa, por su propia naturaleza Israel no va a parar, si no es derrotado, hasta no culminar su genocidio y borrar a Palestina de la faz de la tierra. La política de “dos Estados” es una mentira y un fracaso estrepitoso que ya lleva 75 años.

Si a esto le sumamos su rol de gendarme regional pronorteamericano, es evidente que no hay ni habrá convivencia pacífica posible entre dos vecinos si uno es el opresor y el otro el oprimido. Y decimos *vecinos* porque a esta altura ya resulta infantil hablar de “dos Estados”: Israel tiene un poderío militar de los mayores del mundo y en cambio Palestina está partida en dos, año tras año más reducida, empobrecida y ahora encima con esa cárcel a cielo abierto llamada Gaza bloqueada, bombardeada y masacrada sin piedad.

La gran traición de la OLP y sus consecuencias

Nacida en 1964, la Organización para la Liberación de Palestina agrupó a varios movimientos políticos nacionalistas y de izquierda, el principal Al Fatah, y contaba con una milicia. Su bandera era la lucha por la destrucción del Estado de Israel, el retorno de los refugiados y la creación de una Palestina laica y democrática desde el río Jordán al mar Mediterráneo. Así ganó peso como la dirección reconocida y hegemónica del movimiento palestino. Por casi una década mantuvo esa consigna progresiva, que nuestra corriente ha respaldado.

Pero a partir de 1973, cuando Egipto, sostén político y material de la OLP, reconoció a Israel, esa conducción que lideraba Yasser Arafat se fue adaptando a rebajar su programa, aceptar a Israel y proponer como salida “dos Estados”. Por eso no es casual que en 1974 la Liga Árabe reconoció a la OLP como la “única representante legítima del pueblo palestino” y la ONU la integró como miembro observador.

Este giro cualitativo en la línea de la OLP hacia el Estado sionista fue acompañado de un mayor control y freno burocrático hacia las luchas del pueblo palestino, lo que le causó un creciente desgaste. A fines de 1987 estalló la primera Intifada (*alzamiento*, en árabe). Ante los asesinatos de palestinos a manos de patrullas sionistas, cientos de jóvenes en Gaza y luego en Cisjordania salieron a tirarles piedras, que eran respondidas por balas. Esa rebelión juvenil espontánea se fue masificando, desbordó al aparato de Fatah y, con vaivenes, duró más de cinco años e impactó al mundo. En ese proceso de lucha, que a la vez radicalizó sus métodos, en paralelo al declive político de la OLP se fue fortaleciendo Hamas: una organización yihadista armada que mantiene como estrategia poner fin al Estado de Israel, la bandera fundacional que había abandonado definitivamente la conducción de Arafat.

La continuidad de la Intifada empujó a la OLP e Israel a negociar una “salida de paz”. Eso sí: siempre bajo la tutela del imperialismo norteamericano, tal como lo había hecho Egipto en Camp David 15 años atrás. Así, en setiembre de 1993, Bill Clinton, Arafat y el primer ministro israelí Isaac Rabin pactaron los acuerdos de Oslo. En esencia, la OLP reconocía al Estado sionista y éste aceptaba cierta transición hacia un “gobierno autónomo provisional” palestino en Gaza y Cisjordania. Satisfecho todo el imperialismo, Arafat, Rabin y el ex primer ministro israelí Shimon Peres recibieron el Nobel de la Paz... Esa traición histórica de la OLP con la causa palestina, más la posterior violación israelí de los precarios acuerdos de Oslo, no frenaron la lucha palestina y le dieron más aliento a Hamas.

Ese grupo yihadista surgió a inicios de los '80 en Gaza, primero como una rama palestina de los Hermanos Musulmanes de Egipto. Lo que ahora el sionismo, sus cómplices políticos y chupamedias mediáticos ocultan es que Israel mismo financió durante más de una década a Hamas a fin de utilizarlo contra la OLP. Todos esos cínicos califican a Hamas de *terrorista* pero omiten el terrorismo de Estado de Israel, que alimentó ayer a su enemigo de hoy, al igual que EE.UU. bancó con dinero y armas a los talibanes para contrarrestar la injerencia rusa en Afganistán. El general israelí Yitzhak Segev, exgobernador de Gaza, así lo reconoció en un reportaje de *The New York Times* en 1981: “El gobierno de Israel me daba un presupuesto y yo se lo hacía llegar a las mezquitas”, en las que Hamas organizaba a sus militantes e incluso combatientes. Y Avner Cohen, responsable israelí de asuntos religiosos en Gaza, en una entrevista con *The Wall Street Journal* admitía: “Hamas, a mi pesar, es una creación de Israel. Fue un error enorme y estúpido”.



En 2006 Hamas cosechó la bronca popular con la OLP y los acuerdos de Oslo, ganó las elecciones legislativas con el 44% de los votos, rompió su cogobierno con Abbas y formó un gobierno propio en Gaza. Enseguida Israel bloqueó Gaza. Hubo una segunda Intifada en 2000 por provocaciones sionistas en la mezquita sagrada de Al Aqsa y una tercera en 2017 cuando Trump reconoció a Jerusalén como capital israelí, adonde tiempo después trasladó su embajada. En todos esos años siguió la ofensiva israelí, en especial contra Gaza, con varios operativos militares, enfrentamientos y cientos de muertes palestinas por año, y también continuó la resistencia palestina contra el ocupante.

Qué proyecto para Palestina

Mientras la OLP sostuvo la lucha contra el Estado de Israel y por una Palestina laica y democrática fue correcto respaldar esa pelea y ese objetivo desde el socialismo revolucionario, entendiéndolos en un sentido transicional hacia un Estado obrero y socialista. También lo fue sostenerla cierto tiempo luego de que la OLP renunció a ella, ya que estaba muy arraigada en grandes sectores de las masas palestinas. Pero con el correr de los años ese panorama ha variado sustancialmente y nuestra política y programa no pueden ser un dogma inamovible sino reflejar esos cambios.



La OLP terminó capitulando, acepta a Israel y retrocede de “dos Estados” a “Israel con derechos para los palestinos”, así ahora lo calle por la coyuntura. Y Hamas mantiene su lucha contra Israel, pero nos separan diferencias irreconciliables de proyecto político. Su objetivo es poner en pie un Estado palestino también teocrático, islámico en este caso, en donde rija la *sharia*, lo que consideramos profundamente reaccionario. Es más: un sector de la dirección de Hamas inclusive aceptaría las fronteras previas a la guerra de 1967, con la contradicción irresoluble de coexistir con Israel. A la vez, Hamas mantiene un control autoritario sobre la población

gazatí y ha reprimido huelgas por salario y protestas contra la corrupción y el clientelismo. Para construir entonces una alternativa de dirección revolucionaria, tarea que por supuesto no es sencilla, habrá disputa política con esos proyectos.

En este contexto local y regional distinto, la lucha consecuente por la liberación nacional palestina incluye de arranque el nexos con las luchas de las masas árabes de la región y tareas antiimperialistas, anticapitalistas y socialistas. No hay etapas separadas entre la liberación nacional contra el opresor y la liberación social, de clase, contra los explotadores. Por caso, un gobierno revolucionario tendrá que dismantlar el Estado sionista de Israel y todo su aparato represivo; recuperar y expropiar predios para garantizar vivienda a toda persona residente o refugiada que retorne; recuperar y expropiar tierras para asegurar que todo campesino pueda cultivar y producir; nacionalizar bajo control social toda empresa y banco imperialista o sionista; planificar en forma democrática toda la economía al servicio y bajo el control del pueblo trabajador. Además, no hay libertad, democracia ni autoorganización obrera y popular bajo el fundamentalismo represivo de los Estados y regímenes teocráticos como lo son Qatar o Irán, cuyos gobiernos manipulan la cuestión palestina según sus intereses circunstanciales de poder mientras a diario reprimen y oprimen a sus propios pueblos.

Una Palestina que recupere todo el territorio previo a 1948, que sea laica, no racista y democrática no se va a lograr en los marcos del capitalismo, sino en ruptura con él y como parte de una revolución socialista local y regional. Allí sí podrá haber auténtica igualdad de derechos y convivencia en paz para el conjunto de sus habitantes, tengan el origen o la creencia religiosa que sea. Esta salida de fondo busca incluir también a todo trabajador, trabajadora y joven israelí no sionista, como los hay entre quienes se movilizan por miles contra Netanyahu, ayer contra su reforma judicial y ahora contra su agresión genocida a Gaza.

A su vez, la cuestión del derecho al retorno de los refugiados a Palestina, hoy repartidos en campamentos en Líbano, Siria y Jordania, ya marca la necesidad esencial de coordinar y unir en un solo torrente las luchas de las masas palestinas y árabes de esos y otros países vecinos. Este proceso implica el enfrentamiento a los gobiernos capitalistas árabes, en general aliados de Israel, EE.UU. u otras potencias imperialistas. Palestina sólo podrá avanzar hacia un cambio emancipador y revolucionario como parte del impulso a la revolución socialista en todo el Medio Oriente, con la estrategia de construir allí una federación libre de repúblicas socialistas. Como lo confirmó la ola de contagio durante la primera y segunda Primavera Árabe, los vasos comunicantes son muchos.

Lo que hace falta es una dirección revolucionaria para que esas rebeliones populares no se estanquen y retrocedan, sino que avancen hacia la verdadera y definitiva Primavera Árabe: una Palestina y un Medio Oriente socialistas.

1. Aunque los judíos eran un 25% de la población y tenían el 7% de las tierras, se les asignó media Palestina.
2. En 2006 Israel se enfrentó con Hezbollah, grupo yihadista armado que ganó influencia en los campamentos palestinos.
3. <https://diariored.canalred.tv/internacional/hamas-de-aliado-de-israel-a-grupo-terrorista/>

Crece la movilización internacional en apoyo a Palestina

Como en una ola que va de menor a mayor, cobrando altura y extensión. Como si un movimiento sísmico hubiera crujido la tierra con epicentro en el Medio Oriente, entre los pueblos árabes y también en muchos países de población musulmana. Pegando en las entrañas del mismísimo monstruo imperialista, en el cual viven, trabajan y estudian muchos inmigrantes árabes, que empalman con su reclamo con los trabajadores y sectores oprimidos de esos países. Con el sentimiento de hermandad frente a la prepotencia imperial de los pueblos que luchamos por nuestros derechos contra el imperialismo, la ola de solidaridad abarcó muchas ciudades y países, y promete seguir creciendo para frenar la barbarie y la masacre del sionismo genocida que gobierna el Estado de Israel.

Entre otros lugares, hubo manifestaciones en Beirut en el Líbano, en Teherán capital de Irán, Aman en Jordania, El Cairo en Egipto, Estambul en Turquía, Al Kuwait en Kuwait, en Túnez, en Casablanca en Marruecos, en Yemen, en Argel capital de Argelia, en Indonesia, en Johannesburgo y Ciudad del Cabo en Sudáfrica, en Iwo en Nigeria, en Kuala Lumpur en Malasia, en Bangalore en la India, en Islamabab y Cachemira en Pakistán, en la ciudad de Lanarca en Chipre, en Barcelona, Madrid y San Sebastián en España, en Londres en Inglaterra, París en Francia, Ginebra en Suiza, Dublín en Irlanda, Lisboa en Portugal, Atenas en Grecia, Bruselas en Bélgica, La Haya en Los Países Bajos, Berlín en Alemania, en Chicago, Nueva York, San Francisco y Los Ángeles en EEUU, en Santiago de Chile, en la Ciudad de México, en Lima Perú, en Venezuela, en Costa Rica, en Sidney en Australia y en la Argentina.

Reproducimos a continuación el documento del Encuentro Memoria Verdad y Justicia que integra el MST en el FITU que el miércoles 25 de octubre se leyó en la fuerte movilización unitaria en solidaridad con Palestina.



Jordania



Londres



Irak



Nueva York



París



Buenos Aires



Alto al genocidio del Estado de Israel Solidaridad con el pueblo palestino

Ante el conflicto armado entre Palestina e Israel, el Encuentro Memoria, Verdad y Justicia afirma que allí no hay "una guerra" ni "dos demonios" equiparables, sino la legítima resistencia de un pueblo oprimido desde hace décadas por la política racista, expansionista y de terrorismo de Estado de Israel. A su vez Israel, que incumplió 24 resoluciones de la ONU, cuya Comisión de Derechos Humanos denunció que dicho Estado ejerce apartheid, hoy está cometiendo una nueva masacre.

El Estado sionista viene bombardeando sin piedad escuelas, hospitales, mezquitas, iglesias y barrios en Gaza, a la que además ha dejado sin luz, agua, combustible ni ayuda humanitaria. Dos tercios de los hospitales ya no funcionan. Dicho ataque ya ha causado unas 5.000 muertes palestinas, de las cuales el 60% son mujeres, niñas y niños. Israel fuerza el desplazamiento de cientos de miles de gazatíes al sur de la Franja, preparando la ocupación directa con sus tropas. Un episodio más de su limpieza étnica antipalestina.

Pero la barbarie genocida desatada por Israel está siendo respondida en Palestina y repudiada por movilizaciones multitudinarias en todo el mundo, desafiando muchas veces las prohibiciones de los gobiernos. En nuestro país es preciso unir fuerzas en el mismo sentido y exigir a todos los gobiernos la ruptura de relaciones para aislar y debilitar a Israel.

Rechazamos las campañas mentirosas de Israel, EE.UU. y demás gobiernos y políticos cómplices, que avalan una nueva masacre anti-palestina. La causa del conflicto es el genocidio que comete Israel desde que se fundó, en 1948, a sangre y fuego. Y el gobierno ultraderechista de Netanyahu, cuyo autoritarismo además desató una crisis interna en Israel, agravó la ofensiva antipalestina procurando la colonización completa y la anexión de Cisjordania.

Reconocemos al pueblo palestino su derecho a autodeterminarse y a rebelarse para derrotar la opresión que sufre desde hace 75 años, agravada ahora por el criminal cerco y bombardeo a Gaza. Invalidamos cualquier intento del gobierno israelí por utilizar el genocidio nazi para ocultar su propio genocidio contra Palestina y acallar las voces críticas.

Por todo esto, decimos:

Alto al genocidio sionista.

Todo el apoyo y solidaridad al pueblo palestino

Basta de ocupación. Derecho al retorno.

Por la liberación de los presos palestinos.

Fuera el imperialismo de Medio Oriente.

¡Que el gobierno nacional rompa relaciones con el Estado de Israel!

Encuentro Memoria Verdad y Justicia

